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EDENTE ESTUDIO DENTAL BY PURA RODRÍGUEZ: DESCUBRE LA FELICIDAD

Cuando hablamos de Edente Estudio Dental by Pura Rodríguez, lo estamos 
haciendo de algo más que una clínica dental, pues su infraestructura y su 

metodología de trabajo es cada vez más sobresaliente, formando sus profe-
sionales un equipo de trabajo tan solo al alcance de los elegidos, como nos 
expone la Dra Pura Rodríguez a lo largo de la siguiente entrevista.

-Dra. Pura Rodríguez, empecemos hablando un poquito de historia, son 
ya más de 30 años ofreciendo vuestro servicio, a día de hoy tenéis una 
reputación intachable y un gran nombre, ya no solo en A Estrada y en 
toda la comarca de Tabeiros, sino en toda la comunidad autónoma ga-
llega, ¿cómo empezaba la historia?, ¿cómo se fueron desarrollando los 
acontecimientos a lo largo de estas tres décadas?
- “Nuestra marca actual EDENTE Estudio Dental by Pura Rodríguez como 
bien apuntas se traslada a tres décadas atrás, donde era muy distinta la situa-
ción socio-económica de la población y hasta de la  propia profesión dental. 
En el año 1990 tomo la decisión de continuar mi carrera profesional en la 
cuna de mis padres, como hija, nieta, bisnieta de gallegos, donde no podía 
ser de otra manera: en la Galicia profunda, una de las mejores decisiones de 
mi vida, decido cambiar la modernidad de una ciudad de más 2 millones 
de habitantes y sus ventajas … a empezar mi gran proyecto en una villa de 
apenas 5000 habitantes. Con el paso del tiempo, sentimos la necesidad día a 
día de integrar en nuestro trabajo diario, los avances y las diferentes tecnolo-
gías para ofrecer una atención de calidad, tanto por la cantidad de pacientes 
como por el espacio físico tuvimos la necesidad de cambiarnos a otro local 
más grande  para poder ofrecer mayor ventajas a nuestros pacientes , para 

la instalación de más box dentales, crear diferentes estancias dentro  de la 
clínica, etc. ya en mi cabeza rondaba la idea de un centro de especialidades 
dentales, y hace 4 años existe lo que actualmente es EDENTE Estudio Den-
tal en la Población de A Estrada en Pontevedra.  Como  tú dices somos una 
Clínica Dental de referencia en nuestra zona geográfica cuyo objetivo  más  
importante para nosotros  es el compromiso  con el Paciente y su bienestar”.

- Lograbais ser certificados con la Norma de Calidad en Clínicas Den-
tales, a través de AENOR, siendo la única Clínica Dental de Galicia en 
conseguirlo, eso habla claro de la calidad que ofrecéis con vuestros ser-
vicios y a la vez de la gran satisfacción de los pacientes, cuál es el secreto 
del éxito, además del gran esfuerzo y sacrificio que hay siempre detrás 
de un gran proyecto. 
- “Desde la gerencia de EDENTE Estudio Dental by Pura Rodríguez estamos 
muy orgullosos de nuestro actual proyecto dental, donde hemos conseguido 
que nuestra clínica dental lograra ser certificada con la norma de calidad en 
clínicas dentales, UNE 179001 en el 2012, siendo la única Clínica Dental 
de la provincia y la segunda de Galicia en haberlo conseguido. Ese proceso 
de certificación marcó un antes y un después, comenzando desde hace ya 
tres décadas, y que representa un respaldo de primera línea, que ratifica los 
objetivos elegidos por mí desde sus orígenes: la calidad y la satisfacción del 
paciente. Además, esta certificación ofrece al paciente la seguridad de que 
nuestro centro cumple con estrictas exigencias de calidad relacionadas con 
la organización, instalaciones, equipos y tecnologías, la formación y cualifi-
cación de los profesionales que trabajamos en esta clínica, hasta uno de los 
aspectos más importantes, que es la calidad en los procesos directamente 
relacionados con la asistencia sanitaria que se presta al paciente”.

- Sois especialistas en distintas ramas de la odontología, es decir, cual-
quier persona que tenga un problema, ahí estáis vosotros para intentar 
buscar la solución, hablamos de Odontopediatría, Endodoncia, Implan-
tes, Ortodoncia, Cirugía Maxilofacial, Periodoncia, Estética Dental, Re-
habilitación Oral o Patología de la Articulación Temporomandibular, 
¿no es así?
- “Efectivamente, EDENTE Estudio Dental es más que una clínica tradi-
cional, es un centro de tratamientos dentales donde ofrecemos una atención 
integral al paciente. Quiere esto decir, que, en un mismo paciente para lograr 
su bienestar bucal en la mayoría de las situaciones se requiere de diferentes 
áreas de la Odontología, como pueden ser Periodoncia (enfermedades de 
encía y hueso…), Cirugía Maxilofacial (extracciones, patología bucal…), 
implantología (necesidad de reponer piezas dentales…), Ortodoncia ( ali-
neación dental, corregir mordidas…), Endodoncia (pacientes con necesidad 
de realizar terapia de conductos…),  Estética Dental ( solucionar aspectos de 
la estética dental…), Odontología Restauradora y Prostodoncia ( la mayoría 
de pacientes necesitan realizar  restauraciones y colocar prótesis dentales…), 
Especialidad de ORTHOAPNEA (soluciones  para aquellos pacientes con 
apneas y ronquidos…), Odontopediatría ( odontólogo especialista en terapia 
infantil…), Radiología e Imagen Dental (contamos con CBCT dental para 
que el paciente no tenga que trasladarse a otra población a realizar un Tac 
Dental… ), Especialista en Articulación Temporomandibular (tratamiento 
con diferentes tipos de férulas, Radiofrecuencia para la ATM…), Odon-
tología Deportiva (acompañamos al deportista en su cuidado buco-dental 
para garantizar su rendimiento deportivo…). El éxito de nuestro modelo de 
gestión dental es que el  paciente de nuestra clínica es atendido en el mismo 
lugar por diferentes especialistas que así lo requiera, sin necesidad de referirlo 
a otros puntos de la ciudad, lo que el paciente agradece enormemente, ade-
más la interrelación entre los  diferentes profesionales favorece el diagnóstico 
exacto, lo que conlleva al éxito en su plan de tratamiento.
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El concepto de clínica tradicional  donde el Dentista es el único profesional 
que realiza todos los tratamientos dentales de un paciente va quedando atrás, 
dando paso a la Odontología Moderna e Integral, donde cada uno de los 
profesionales que intervienen en el proceso son especialistas en lo que reali-
zan, formándose continuamente, lo que garantiza la excelente ejecución del 
tratamiento.

- Estáis en A Estrada, donde en la actualidad contáis con unas instala-
ciones espectaculares, equipadas a los tiempos en cuanto a tecnología y 
aparatos odontológicos y además con máxima comodidad, pues son más 
de 150 m² de espacio, ¿contenta o aún te gustaría llegar a más?  
- “Pues como bien señalas, dentro de esos 150 metros cuadrados a pie de 
calle en la zona más céntrica del pueblo, en la plaza del Concello de A Estra-
da, distribuidos en 2 salas de  espera con iPads para adultos y niños con wifi 
gratuita y estación de carga de móviles, zona infantil, además de TV con in-
formación propia de tratamientos dentales, recepción, 3 gabinetes equipados 
con cámaras intraorales y radiovisiografías digital y uno de ellos transforma-
ble en box de quirófano, sala de CBCT dental -TAC Dental y Ortopanto-
mografia, sala de esterilización, sala de reuniones , zona de estudio fotográ-
fico para estética dental, toda la planta adaptada a pacientes con movilidad 
reducida y totalmente climatizada, donde te encuentras una clínica dental 
de un diseño  vanguardista, actual, moderno, donde el paciente se encuentra 
en unas instalaciones cómodas, donde se percibe un ambiente agradable que 
trasmite confianza para ser tratado. Otros aspectos muy importantes son 
toda la tecnología puntera de la que disponemos en cuanto a avances tecno-
lógicos, como por ejemplo scanner intraoral para la realización de trabajos 
mediante CadCam (diseño y programación de Prótesis de manera digital), 
gafas 3D para relajación del paciente en tratamientos largos, últimamente 
hemos incorporado lo último en tecnología dental a nivel mundial y es la 

IA inteligencia Artificial aplicada a la Odontología. A tu pregunta de que si 
estoy contenta con lo obtenido o si quisiera llegar a más, claro que estamos 
muy contentos, sin embargo siento que vuelve a pasar lo mismo de hace 
años…  debido a mi temperamento inquieto y que tengo nuevos proyectos, 
se me hace pequeño el espacio actual, pero vamos intentando conciliar lo que 
queremos con lo que se puede realizar. Ya veremos en un futuro”.

- Inteligencia Artificial en EDENTE , en A Estrada, ¿de qué se trata?
- “Pues si, los avances tecnológicos en la Odontología están cambiando la 
forma de trabajar en nuestra profesión. Es una tecnología donde ya no es 
el dentista el que diagnostica las caries que tiene un paciente, sino a través 
de la ÍA y la interpretación de imágenes se detectan patologías, incluidas las 
caries que presenta el paciente, solo con la interpretación de su radiografía 
o Tac dental, favoreciendo de esta manera la reducción del tiempo en el 
diagnóstico, unificando criterios entre los diferentes profesionales, diagnos-
ticando el dolor oro-facial, analizamos el crecimiento maxilar en niños que 
facilita la preparación de los planes de tratamiento exactos en Ortodoncia, 
etc. Con la ÍA se disminuyen el riesgo de errores en el diagnóstico y por ende 
se ve beneficiado el paciente por llegar a su diagnóstico exacto y de manera 
rápida, ya que nos acercaríamos al 0% de error humano. Es común que un 
paciente pregunte por segundas y a veces terceras y cuartas opiniones sobre 
lo que le dicen los dentistas por los que “viaja”, pero con la ÍA tenemos todas 
las posibles opiniones de millones de posibilidades, ofreciendo porcentajes 
de lo que puede o no padecer un paciente con un casi nulo margen de error. 
Desde luego, es lo más inimaginable, pero fantástico avance tecnológico que 
disponemos en EDENTE Estudio Dental”.

-Formáis un equipo espectacular, un verdadero Dream Team, en el que 
se incluye, además de tu persona la Dra. Pura Rodríguez Coto, como 
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uno de los odontólogos generalistas, a un cirujano máxilo-facial, a en-
dodoncistas, a un estético dental, una ortodoncista, y por supuesto un 
equipo de auxiliares y asistentes dentales. Un ambiente como el que 
tenéis también es siempre clave para triunfar, ¿cómo conseguís  traba-
jar en equipo para que todo se ejecute perfectamente en una rama tan 
delicada como la Salud?
- Antes te hablé de todas las características de la clínica y todas sus avances y 
punteras tecnologías, pero sin duda la parte más importante y el valor que 
más destaco de EDENTE Estudio  Dental y de lo que estoy más orgullosa 
es del personal médico-dental, desde los especialistas hasta las auxiliares. 
Hoy por hoy, sí puedo decir que tenemos el Dream Team, contamos con la 
experiencia necesaria de los profesionales de más edad y los profesionales 
jóvenes que aportan su vitalidad y su visión de modernidad en la Odonto-
logía, que a pesar de largas horas de trabajo, pues empezamos turnos a las 
8:00 am y terminamos cuando se puede sobre las 9:30 pm o 10:00 pm, el 
desgaste físico y mental que a veces se puede acusar, lo manejamos bastante 
bien.  Puedo decir que tenemos el mejor staff médico- dental : 
Odontólogo general contamos con la Dra. Ana Rey Iglesias, capacitada 
para desenvolverse en las más altas tecnologías innovadoras del sector den-
tal.
Médico especialista en cirugía oral y Máxilo-facial, el Dr. Ignacio Diez Gil 
abarca la ejecución de procedimientos quirúrgicos buco faciales, así como 
también tiene a su cargo la sección de implantología que se realiza en la 
clínica dental. Ofrece valores de alto nivel técnico a cada intervención que 
realiza, incluidos tratamientos ATM.
Nuestra Ortodoncista, la Dra. Maria Elisa Ligero es especialista en todas 
las técnicas, desde la ortodoncia con brackets tradicionales a la ortodoncia 
con alineadores invisibles. Brinda a sus pacientes  la confianza y seguridad 
de que sus tratamientos obtendrán el mejor de los resultados.
Estético Dental: una de las especialidades que más éxito y que más peti-
ciones de tratamiento tenemos. El Dr Antonio Blanco embellece la son-
risa consiguiendo la armonía facial, obteniendo resultados espectaculares, 
desde las micro carillas dentales a tratamientos de blanqueamiento dental.
En la rama de Endodoncia contamos con dos profesionales exquisitos en 
su habilidad para realizar los tratamientos de conductos, alargando la vida 
de las piezas dentales en boca. Hablamos de la Dra. Soledad Álvarez y del 
Dr. Andrés Otero 
Como Administrador y gestor de clínica, dirigiendo acciones de tipo labo-
ral y logístico, está el Ingeniero José Antonio Díaz.
Como personal de auxiliares bucales y administrativos, cuento con el me-
jor  “casting” que pueda tener una clínica dental, por sus aptitudes, desta-
cando entre ellas su lealtad, su dedicación, la empatía con los pacientes, su 
capacidad resolutiva de situaciones, su perseverancia, entre muchas más. 
Desde hace 12 años, desde la auxiliar que lleva más años con nosotros a 
la de reciente incorporación, ellas son: María José Picallo, Belén Miranda, 
Rosa Mary Rodríguez, Nerea Vigide y Beatriz Mejuto.

-Dra. Pura, leía en vuestra página web que Edente Estudio Dental by 
Pura Rodríguez se basa en la odontología mínimamente invasiva, ¿en 
qué consiste? 
“La OMI es una filosofía de trabajo no invasiva, es un concepto que ini-
cialmente fue introducido para el tratamiento de caries dental y donde an-
tiguamente se realizaban grandes cavidades para colocar una restauración. 
Hoy por hoy se ejecutan procedimientos mínimos de invasión a tejido 
dental sano, conservando su estructura. También empleamos materiales 
bioactivos, utilizando técnicas de mínima intervención. Aunque este tér-
mino se practica sobre todo en Odontopediatría y sus patologías propias, 
en EDENTE Estudio Dental siempre que se puede lo intentamos extra-
polar a las demás disciplinas dentales, y el paciente lo agradece enorme-
mente”.

- Dra. Pura, parece claro que su dedicación a la Odontología es abso-
lutamente vocacional.
- “Mi decisión se remonta a mi época de adolescente, en la que me rondaba 
la idea de querer ser dentista, algo que cada vez veía más cerca. Desde siem-
pre me ha apasionado el área científica y de la salud, en la que al mismo 
tiempo se tiene contacto con las personas. La Odontología es una profe-
sión que personalmente encajaba dentro de mi carácter independiente, 
disciplinado y con sentido innato de la organización. Siguiendo con mis 
inquietudes profesionales, aparte de estar orgullosa de lo que he consegui-
do durante estos últimos 30 años, estoy en constante formación académi-
ca, al igual que mis compañeros de EDENTE Estudio Dental, donde se 
forman desde el más riguroso punto de vista científico. Sin embargo, últi-
mamente, durante unos años atrás, he tenido interés por formarme en el 
ámbito de la Odontología Holística, de la Bioneuroemoción y Biodescodi-
ficación Dental. Al paso de los años entiendo mejor la Odontología, pero 
desde otro punto de vista, me es imposible cuando un paciente se sienta en 
el sillón dental y al ver su boca, no pensar en sus dientes como el reflejo de 
la totalidad de su persona, de su salud física y de su situación emocional. 
Lo que lamento es no disponer del tiempo suficiente para poder seguir ese 
tipo de formación. Cuando en tu entrevista en una de las preguntas an-
teriores me preguntabas por el éxito de mi proyecto, creo que aquí está la 
respuesta, siempre quiero saber más, encontrar mas explicaciones y desde 
luego que las consigo viendo y tratando al paciente como un todo, es decir, 
desde un punto de vista global, trabajando sobre su salud bucal, sin dejar a 
un lado aspectos de su salud general y sus emociones. En EDENTE Estu-
dio Dental ofrecemos tratamientos dentales respetuosos con el individuo y 
con el medio ambiente, como por ejemplo el que nunca hemos colocado 
restauraciones metálicas, algo que he respetado desde que me licencié de 
odontólogo. Al extraer este tipo de restauraciones, en clínica lo realizamos 
de forma segura con medidas  específicas y con filtros de amalgama dental, 
utilizamos resinas libres de compuestos contaminantes, intentamos usar 
prótesis libre de metal siempre que se pueda, utilizando más el Zirconio o 
Disilicato. Si un paciente tiene su cita para realizar un tratamiento dental 
importante de estética o rehabilitador y a pasado por un proceso traumá-
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tico, preferimos posponer la cita si no es de urgencia, ya que estar en las 
mejores condiciones emocionales hace que acepte el tratamiento de la me-
jor manera posible. No todos los pacientes son iguales, por lo tanto,cada 
uno de ellos se trata de forma individual, esa es nuestra forma de trabajo y 
seguro la base de nuestro éxito.
Trabajar la Odontología  en EDENTE Estudio Dental es gratificante por-
que trabajas en lo que más te gusta y realizarlo en el lugar que deseas es 
doblemente gratificante, especialmente cuando las personas te buscan y 
quieren que los atiendas por las buenas recomendaciones de pacientes sa-
tisfechos. Lo importante no es trabajar en lo que te gusta, sino ser feliz con 
lo que haces, y ese es  mi caso y todos los que trabajamos en EDENTE 
Estudio Dental by Pura Rodríguez.

Apartado de ODONTOLOGIA DEPORTIVA : 

- Dra. Pura,  observando su curriculum vemos que  además de ser la 
Gerente de EDENTE Estudio Dental, es la Presidenta de AGODE Aso-
ciación Gallega de Odontología Deportiva.
- “Efectivamente, hace unos años nace AGODE, una Asociación sin ánimo 
de lucro que reúne a todos aquellos profesionales o entidades relacionadas 
con la odontología, medicina, el deporte y ciencias afines, cuyo objetivo es 
destacar la verdadera importancia de la relación que existe entre la odonto-
logía y el mundo del deporte y viceversa. AGODE nace como un proyecto 
que pretende ocupar un lugar importante en el sector dental, ya que a nivel 
Autonómico y hasta la fecha (2016) no se cuenta con ninguna referencia, 
bibliografía, etc, donde consultar la relación del Deporte y la Odontología. 
En aquel entonces eran muy pocas las fuentes literarias existentes sobre 
éste tema, donde ya empezaba a plantearse la importancia de la Odontolo-
gía  dentro del ámbito Deportivo.
AGODE sigue vigente, sin embargo, se necesita tiempo, dedicación y pa-
trocinantes que impulsen el crecimiento del proyecto. Hoy, en la fecha 
actual  de 2023, todavía no existe ningún organismo ni privado ni público 
en Galicia que tome en consideración esta relación tan importante. Tanto 
equipos deportivos profesionales como amateur y deportistas en general, 
cada vez dan mayor importancia a la prevención y seguimiento de la salud 
a nivel músculo-esquelético y cardio respiratorio, pero que omiten un con-
trol y diagnóstico preventivo de los  problemas bucales. 
Muchas patologías a nivel  buco-dental o mandibular pueden causar daños 
en el estado general del deportista, dónde puede verse alterado el rendi-
miento deportivo como por ejemplo:
Caries dental: por lo general el colectivo deportivo debido al alto consumo 
de hidratos de carbono, de bebidas azucaradas para rehidratarse, ha sido 
asociado a un aumento en la incidencia de caries
Las cordales o muelas de juicio que no han erupcionado, debilitan el cuer-
po de la mandíbula, y el deportista es más propensos a sufrir fracturas 
mandibulares en causa del debilitamiento del hueso, además una Pericoro-
naritis producto de la inflamación de los tejidos blandos de la cordal afecta 
negativamente la salud general del deportista, impidiendo su participación 
en eventos deportivos.
Los focos infecciosos en boca asintomáticos están en relación directa con la 
respuesta inmunológica del deportista, dónde el organismo trata de man-

tener los focos en estado latente con una exigencia extra, lo que perjudica 
el buen desempeño de las funciones en  otros órganos del cuerpo.
En boca se acumulan millones de bacterias que conforman la placa bacte-
riana y debido a una inadecuada higiene produce gingivitis, tan frecuen-
te en los deportistas. Estas bacterias producen mediadores inflamatorios 
que se distribuyen por la sangre hacia todo el organismo depositándose 
en músculos y articulaciones, y dado que el origen de la infección ocurre 
en un sitio distante la boca, el deportista no suele relacionarlo y pueden 
pasar meses sin descubrir la causa que le produce esa lesión en un músculo 
determinado.
Problemas en la articulación Temporomandibular se presenta como dolo-
res de cabeza, sensibilidad a la palpación de músculos masticar Orión o a 
veces bloqueando la articulación.
La mala oclusión dental cuando crean un desequilibrio en la columna de-
ben ser tratada antes de cualquier manipulación.
La digestión comienza en la boca y la ausencia de piezas dentales provo-
ca que el alimento no se triture con normalidad, lo que puede provocar 
alteraciones del aparato digestivo, ya que éste no trabaja correctamente, 
ya que está sometido a un exceso de trabajo, un mayor gasto de energía y 
dificultad en la asimilación de nutrientes con una digestión más lenta, lo 
que desembocará en desventajas en la competición deportiva.
Muchos deportistas desarrollan un Bruxismo por apretamiento, donde se 
derivan síntomas como contracturas en los músculos de la masticación, 
cuyos efectos se reflejan en la musculatura del cuello y músculos de la es-
palda. Otra consecuencia del bruxismo son los desgaste de piezas, dentales, 
aumento de la sensibilidad dental, fracturas dentales, movilidad dental, 
dolor de cabeza, oídos, maloclusiones dentales, etc.. Todo lo anterior es 
una muestra que reafirma la importancia de identificar a tiempo cualquier 
infección o inflamación en la boca, ya que se trata generalmente de un 
problema de tipo crónico que muchas veces se presenta sin dolor, pudien-
do pasar desapercibido por los deportistas. El mejor tratamiento de toda 
enfermedad es su prevención y significa tomar una serie de medidas con 
la finalidad de evitar problemas futuros, y para ello existe la Odontología 
Deportiva que acompaña al deportista con el fin de aumentar su rendi-
miento deportivo.
 
Otro aspecto muy importante para la población en general y más para los 
deportistas, tanto a nivel profesional como amateurs, o simplemente para 
todos aquellos que suelan realizar actividades donde se ejercite el cuerpo es 
altamente recomendable el uso de Protectores Deportivos. Al contrario de 
lo que la mayoría piensan, un protector deportivo no solo se indica para 
proteger la dentadura en la práctica de deportes de alto riesgo, actualmente 
el uso del protector bucal está indicado tanto en adultos como en niños 
para la protección no solo dental,  sino de tejidos de soporte del diente, así 
también como para reducir las consecuencias de un impacto en la mandí-
bula por una caída de un niño que está en un parque paseando en bicicleta, 
por ejemplo, o la persona que tiene ortodoncia con brackets disminuye o 
anula los efectos sobre los tejidos blandos y labios si tuviera una caída o 
golpe sobre la boca, o también está indicado en personas que entrenan en 
gimnasio para proteger sus mandíbulas cuando ejercen fuerza excesiva con 
pesas… hay infinidad de situaciones en la vida cotidiana y más en la vida 
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de un deportista, que deben usar protector deportivo.

DEPORTISTA profesional y amatéur, deberías saber que:  
-El uso de protector deportivo permite  aumentar el rendimiento y la fuer-
za en un promedio del 15 %.
-Usar el protector deportivo aumenta el tiempo de reacción, los atletas 
responden más rápido a señales auditivas y visuales.
-Usar protector deportivo reduce estrés atlético, el estrés produce cortisol, 
fatiga y distracción, por lo que usar el protector disminuiría ese estrés.
-Cuando la mandíbula sufre un impacto, la energía puede ser transmitida 
a la cabeza, que puede causar conmoción cerebral. Los protectores bucales 
han demostrado reducir el impacto de golpes a la mandíbula hasta en un 
20 %.
Todo lo mencionado es una simple muestra de todo lo que puede ayudar al 
deportista el uso de un protector deportivo, sin embargo, ese protector de-
portivo debe ser hecho a medida para cada deportista para que cumpla su 
función, realizado por profesionales dentales. Los protectores deportivos 
comprados en establecimientos de deporte o por amazon no cumplen para 
nada con los requisitos mínimos para las funciones que han sido creados, 
sino todo lo contrario, empeorarían la situación”.

- Ahora llegan los meses decisivos en las diferentes ligas y en A Estrada  
estáis servidos con proyectos muy bonitos, como puede ser el del CD 
ESTRADENSE, el del A ESTRADA FUTSAL o el de las EDM BALON-
CESTO A ESTRADA, tan solo por poner algunos ejemplos. Desde mi 
punto de vista, son muy importantes los clubes y el movimiento aso-
ciativo que forman en los pueblos y en la ciudades, ¿estás de acuerdo? 
“Por supuesto, toda actividad social, en éste caso la actividad deportiva  
en la villa estradense fortalece nexos de unión entre los vecinos, además 
aquí en  A Estrada, villa deportiva por excelencia, comienzan desde muy 
pequeños a practicar  algún tipo de deporte, incluso hay casas donde los 

niños van a dos clubs diferentes! Por experiencia propia, ya como madre 
de niños que también asistieron a estos clubs deportivos de A Estrada, 
donde disfrutan los niños, pero también disfrutan los padres, la práctica 
deportiva es indispensable para el buen crecimiento y desarrollo infantil, 
cualquiera que sea el deporte, creando además hábitos de convivencia y 
compañerismo.
Al hilo de lo que expones sobre los diferentes clubs deportivos de A Estrada 
y sus encuentros decisivos en éstos meses venideros para ocupar un buen 
puesto final en las competiciones, desearles suerte a todos y quiero desta-
car, el buen feedback que existe desde hace  muchos años entre  EDENTE 
Estudio Dental como Patrocinador Oficial de CD Estradense, Escola A 
Estrada Fútbol Base, Sporting Estrada, Bikestrada, Escola de Atletismo 
Estrada, Club Deportivo San Paio, A Estrada Futsal, EDM Baloncesto 
Estrada y  Vea Club de Fútbol”.

                               Dra. Pura Rodríguez Coto 
                   EDENTE Estudio Dental by Pura Rodríguez 
Presidenta AGODE (Asociación Gallega de Odontología Deportiva)
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Con la permanencia en el bolsillo de manera virtual, el Noia Portus Apos-
toli está en la pelea por entrar en el play off por el título cuando faltan 9 

partidos para el término de la fase regular. El equipo de Marlon Velasco ya 
estuvo muy cerca de colarse en la Copa de España al término de la primera 
vuelta y desde entonces todavía ha mejorado más sus prestaciones, siendo 
en la actualidad octavo, teniendo un margen de cinco puntos con sus dos 
más inmediatos perseguidores, UMA Antequera y Real Betis. Lo que está 
consiguiendo la entidad blanquilla en su primer curso en Primera División 
es de sobresaliente y no es de extrañar la gran euforia que hay en un pueblo 
que se codea con las grandes ciudades del panorama nacional y además de 
tú a tú y sin arrugarse lo más mínimo. Hablar de techo en un club que en el 
curso 2016/2017 todavía jugaba en Segunda B no tiene ya sentido. A partir 
de ahí llegaron cinco campañas en Segunda, yendo siempre en progresión a 
cada año que se iba sucediendo, para volver a hacer historia con el salto a Pri-
mera División, tras pasearse por la categoría de plata en el curso 2021/2022, 
ascendiendo con cinco jornadas de antelación, tras ganar al Leganés en el 

Agustín Mourís, sacando finalmente 18 puntos a Peñíscola, segundo clasifi-
cado y de primeras el gran favorito. 
Profesionalizar el club fue uno de los grandes objetivos para dar un salto 
definitivo y ahí Marlon Velasco fue un hombre importantísimo, además de 
demostrar ser uno de los mejores entrenadores del mundo, esa persona con 
unos conocimientos y un saber estar tan solo al alcance de los elegidos y de 
las que al término de sus carreras profesionales suelen pasar a los anales de la 
historia. Severino Barreiro, presidente, y su junta directiva, son sin duda otra 
de las claves de esta gesta, pues no podemos olvidar que lo que han logrado 
ha sido en un pueblo de tan solo 14.000 habitantes. Estabilizarse en la élite 
parecía una utopía, pero viendo una adaptación como la que estamos viendo 
en esta campaña 2022/2023, que nadie descarte a este club para estar mu-
chos años en Primera e incluso para meterse en la lucha por algún título. La 
igualdad es máxima a día de hoy en el fútbol sala nacional, cada vez mayor, 
por lo que soñar en grande podría llegar a ser una posibilidad a corto plazo, 
por muy increíble que pueda parecer ahora mismo.

EL NOIA PORTUS APOSTOLI CONTINÚA HACIENDO HISTORIA
Los de Marlon Velasco están cerca de amarrar la clasificación para el play off en su primer curso en Primera.
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marlon velasco, uno de los mejores técnicos del mundo
Llegó a un modesto Noia en 2018 y desde entonces el club creció hasta ascender a Primera División.

Marlon Velasco atendió a los medios de comunicación, después del presti-
gioso triunfo del Noia Portus Apostoli ante el FC Barcelona en el Palau 

Blaugrana, es decir, ante el mejor equipo del mundo en la actualidad. El 
técnico del conjunto gallego no dudó en afirmar que “es la victoria más 
importante de la historia del club, no hay victoria más soñada que contra 
el mejor equipo del mundo. El equipo ha cumplido con su cometido de 
llegar a los 30 puntos. Virtualmente ese objetivo de la permanencia lo tene-
mos hecho. Nos hemos ganado el ilusionarnos con el play off”. Y a por esas 
eliminatorias por el título van los blanquillos en su primer año en Primera 
División y con la garantía de contar con una plantilla capacitada para pelear 
ante cualquiera, además de un cuerpo técnico que ya ha demostrado hace 
mucho y con creces, que está entre los mejores del mundo, con un capitán 
general como Marlon, trabajador al máximo, pero con unos conocimientos 
sublimes, tanto a la hora de gestionar el vestuario, como a la hora de diseñar 
entrenamientos, como gestionando los partidos. El técnico catalán es uno de 
los pocos que es capaz de cambiar el signo de los duelos, interviniendo en 
ellos con acierto en los momentos más importantes. Llegó a Noia a finales 
del mes de octubre del año 2018, para substituir a Julio Mougán, quien no 
había dado con la tecla y el equipo ocupaba zona de descenso a Segunda 
División B. Marlon Velasco se fue haciendo poco a poco con el grupo, hasta 
confirmar la permanencia al final de esa campaña. Continuó en Noia y al 
curso siguiente el equipo ya comenzó a dar los primeros brotes serios para 
poder aspirar a algo más. Fue la temporada que llegó la pandemia y cuando 
el curso se suspendió a falta de siete partidos, los blanquillos estaban salvados 
virtualmente y justo en la mitad de la clasificación. La siguiente temporada 
fue muy peculiar, pues al haber solo un ascenso, se instauró que se decidiese 
a través de un play off entre los cuatro primeros clasificados. El Noia ganó la 
liga de calle, con un promedio de puntos de 2,41 por partido, siendo el del 
segundo clasificado de 1,75, pero en el mencionado play off no tuvo fortuna 
y tuvo que continuar un curso más en la categoría de plata. Lejos de suponer 
un palo, el club se repuso, Marlon continuó en la casa y los suyos volvieron a 
arrasar, para esta vez sí, en una liga ya con la normalidad recuperada, ascen-
der de manera directa como campeón, sacando 18 puntos al segundo clasi-
ficado. En la campaña actual llegó el debut en Primera y el Noia no para de 

hacer historia. La permanencia ya la tiene y ahora va a por todas para meterse 
entre los ocho mejores equipos de España. La influencia de Marlon en esta 
entidad es total y absoluta y por algo se ha convertido en un gran ídolo en el 
pueblo y en toda la comarca del Barbanza.
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El ascenso a Primera División ya es el claro objetivo de un Pescados Rubén 
Burela que tiene prácticamente asegurada su clasificación para el play off. 

Los naranjas son segundos en la tabla y tan solo un intratable Peñíscola 
evitó que pudiesen pelear por la plaza de ascenso directo. Y es que los caste-
llonenses tan solo se han dejado cinco puntos en lo que va de campeonato, 
batiendo todos los registros, algo imposible de seguir para cualquier equipo. 

UN PROYECTO QUE VUELVE A ILUSIONAR
No es sencillo afrontar un descenso desde la élite, pero el Pescados Rubén 
Burela se lo tomó con máxima naturalidad y poco a poco fue formando un 
nuevo engranaje para ilusionar a la afición. La primera gran decisión fue la 
elección del entrenador para el nuevo curso, llegando ya en el mes de junio 
David Rial, ex del Santiago Futsal y gran conocedor del fútbol sala gallego 
y de la juventud, pues no podemos olvidar que en su momento fue Selec-
cionador Gallego en categoría sub 19. El joven técnico se puso al frente de 
un equipo con grandes nombres, como pueden ser Kaluza, Lucho, David 
Pazos, Isma, Rikelme o Pitero, tan solo por poner media docena de ejemplos, 
y desde un comienzo el grupo carburó y se instaló en la zona de privilegio. 
Pensar en el ascenso no es ni mucho menos una utopía en A Mariña y ade-
más el Burela llega en un estado de forma sensacional a los meses decisivos 
del curso. La igualdad es absoluta en la pelea por obtener una de las cuatro 
plazas para las eliminatorias por el ascenso, pero si un club lo encaminó casi 
de manera definitiva, ese es el naranja. Alzira, O Parrulo, Unión Africa Ceutí 
y AD Sala 10 pelearán por las otras tres plazas, siempre sin descartar a un El 
Ejido Futsal con un equipo con un gran potencial, pero que no termina de 
alcanzar la regularidad necesaria para estar entre los elegidos.

DAVID PAZOS LIDERA LA TABLA DE GOLEADORES
Si un jugador está demostrando que se le queda pequeña la Segunda Divi-
sión, ese es David Pazos, máximo goleador de la categoría, tras anotar 25 
goles en 23 jornadas. La calidad del de Ames está fuera de toda duda, como 
lo demuestran sus once cursos consecutivos en Primera División, llegando a 
ser internacional con la Selección Española, además de ganar títulos a nivel 
de clubes, tanto nacionales como incluso internacionales.

rial dio con la tecla y el pescados rubén vuelve a sonreír
El técnico de Ames llegó al club el pasado mes de junio y fue capaz de construir un engranaje ganador.
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O Parrulo Ferrol se vuelve a meter entre los elegidos, tras acumular siete jor-
nadas seguidas sin conocer el triunfo, empatando hasta en cinco de ellas 

en duelos en los que merecieron bastante más. Tan solo Peñíscola y Burela 
demostraron estar un pasito por delante de los ferrolanos en la segunda mitad 
del campeonato, pero las igualadas están lastrando en exceso a un grupo que 
hizo méritos para haber obtenido más puntos en la clasificación a lo largo 
de toda la temporada. La contundentes victorias ante El Valle (1-6) y Gran 
Canaria FS (8-0) volvieron a reenganchar al equipo departamental a la lucha 
por entrar en el play off de ascenso a Primera División e incluso coger tres 
puntos de margen con el sexto clasificado al término de la jornada 23, es de-
cir, a falta de siete para que la competición regular llegue a su fin. Al cierre de 
esta edición, O Parrulo estaba jugando en A Malata ante Bisontes Castellón. 
El primer fin de semana de abril no habrá liga y a la vuelta del parón, los de 
Juanma Marrube afrontarán los seis últimos duelos, tres de ellos a domicilio, 
ante Alzira, Sala 5 Martorell y Unión Africa Ceutí, mientras que tendrán que 
pasar por A Malata: AD Sala 10, Real Betis Futsal “B” y Club Deportivo 
Leganés.

ADRI MARCA LAS DIFERENCIAS
Eligió quedarse en su casa tras el descenso del año 2021 y eso que contaba 
con ofertas de todos los colores para continuar su carrera deportiva. Habla-
mos de Adrián Martínez, más conocido en el mundo del fútbol sala como 
Adri, uno de los mejores jugadores de España, internacional y ganador de 2 
Supercopas, 1 Copa del Rey, 1 Recopa de España, 3 Copas Presidente de la 
Región de Murcia y 4 Copas Xunta, además de ser nombrado como mejor 
ala de la Liga Nacional de Fútbol Sala en el curso 2019/2020. Contar con 
un jugador de un grado tan superlativo es siempre una garantía y O Parrulo 
camina al ritmo que marca un Adri que ya acumula 19 dianas en el curso y 
que tiene hambre de ascenso. Es un ganador, sabe liderar un grupo y tiene 
experiencia, las armas necesarias para llevar a un club a la gloria siempre que 
se disponga también de calidad, algo de lo que va sobrado el ferrolano, con lo 
que el que descarte a O Parrulo para el ascenso no sabe todavía lo que puede 
llegar a dar un grupo con otro buen puñado de escuderos de lujo y que no se 
conforman con menos que la Primera División. Queda lo más bonito de la 
temporada y este equipo ya vuelve a dar claros indicios de que puede aspirar 
a todo.

O PARRULO CAMINA AL RÍTMO QUE MARCA ADRI Y ASPIRA A TODO
Los de Marrube pasaron por una racha de siete jornadas seguidas sin ganar, pero ya recuperaron el tono.
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La Segunda División B de fútbol sala cuenta con hasta nueve clubes gallegos 
compitiendo en el actual curso 2022/2023, siendo el ADC Lugo Sala el 

que más está brillando. El proyecto de los de la Ciudad de As Murallas mete 
miedo desde hace ya varios años, con plantillas descomunales, lo que los 
llevaron a pasearse por Tercera División la pasada campaña, consiguiendo 
el ascenso directo, no quedándose atrás la superioridad con el salto, pues 
con 20 triunfos, 2 empates y tan solo dos derrotas, el liderato destacado es 
una realidad para ellos, tras sacar 12 puntos a Guardo FS a falta de seis citas 
para la conclusión. Los de Dani Díaz ya tienen asegurada su presencia en la 
fase de ascenso, pues sacan la friolera de 22 puntos al quinto clasificado, en 
este caso Piensos Durán Albense FS. Antonio Diz, Brunito, Iago Rodríguez, 
Miguel Muñoz, Luismi o Borja son grandes nombres de una plantilla muy 

completa y compensada, preparada para retos mayores y que tan solo la semi 
lotería del play off puede dejar con la miel en los labios, pues son con dife-
rencia los mejores. 

EL FILIAL DE O PARRULO TAMBIÉN QUIERE ESTAR EN LA FASE
Dependen del primer equipo para poder ascender, pero la realidad dice que 
el filial de O Parrulo es cuarto clasificado al término de la jornada 24, con-
tando con 5 puntos de ventaja sobre el Piensos Durán Albense FS. Si al final 
consiguen entrar sería un gran premio pero no deja de ser lo de menos, pues 
la labor de cualquier filial es la de formar jugadores para el primer equipo 
y ese acometido ya lo superó con creces una generación más que preparada 
para poder aportar un buen puñado de chicos, lo que asegura parte del fu-

el cd lugo sala se vuelve a pasear
Hasta nueve equipos gallegos compiten en la Segunda División B en la actual temporada 2022/2023
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turo de la entidad y a la vez deja claro que cuando se trabaja bien, los frutos 
siempre acaban recogiéndose.

VILALBA Y LEIS FS TIENEN PIE Y MEDIO EN LA PERMANENCIA
Doce puntos de ventaja a falta de seis partidos para el final, deberían ser más 
que suficientes como para que el Vilalba FS de por hecho que continuará 
una campaña más en la categoría de bronce del fútbol sala nacional. Los 
César, Dani, Ismael, Diego, Aitor, Iago o Fede son jugadores bregadores, 
con calidad, de los que no se rinden ante nada y que están muy valorados en 
la categoría. 
También el histórico Leis dio un paso casi definitivo, sobre todo tras el triun-
fo en Ferrol ante O Parrulo “B” por 1-2, en un encuentro que remontó en 
la segunda parte con goles de Cley y Fidel, tomando así diez unidades de 
margen con la zona conflictiva. Raúl, Hugo, Cley, Albero, Álvaro, Joel, Fi-
del, Alan, Saúl, Daniel o David están dejando claro que la Segunda B no se 
les queda pequeña, sino todo lo contrario. Ojo a este equipo, pues si es capaz 
de mantener el engranaje y encontrar simplemente dos o tres refuerzos de 
calidad, puede dar muchísimo que hablar la próxima campaña.

CORUXO Y A ESTRADA DEBEN FINALIZAR LOS DEBERES
El IES Coruxo está en plena lucha por la permanencia, un logró que ya 
alcanzó en los últimos años y que tiene un mérito casi estratosférico, ya que 
hablamos de una de las entidades más modestas de la categoría de bronce del 
fútbol sala nacional. Siete puntos de margen a falta de seis partidos es una 
renta muy buena, pero no definitiva, con lo que seguir sumando se antoja 
como fundamental para no pasar apuros. El triunfo ante el Segosala en As 
Travesas, el pasado 18 de marzo, fue una bocanada de aire enorme y un golpe 
anímico muy grande para los rivales más directos. Iago volvió a demostrar 
que está para categorías superiores y con un doblete encaminó el choque. 
Pedro y Manuel Antonio hicieron los otro dos tantos del duelo ante los cas-
tellanoleoneses. S
Un punto por detrás de los vigueses se sitúa A Estrada Futsal, un conjunto 
que creció lo indecible, ascendiendo a Segunda B hace tres temporadas, tras 
dar una gran campanada. En el pueblo de la provincia de Pontevedra ya sa-
ben lo que son las grandes gestas por historia, pues no podemos olvidar que 
ya el histórico Enredo lograra un ascenso a Segunda División, en convenio 
con el CD Estradense, el cual no se consumó por falta de apoyo económi-
co. Con el tiempo, el Enredo terminó por desaparecer y tras años de vacío, 
surgió el proyecto de un A Estrada Futsal que no tiene techo, pues además 
es una entidad muy bien estructurada y que camina siempre con los pies en 
el suelo.

O ESTEO Y SALA OURENSE SE LA JUEGAN
No está siendo la mejor de las temporadas para O Esteo y Sala Ourense. Los 
de As Pontes llevan ya años en la categoría e incluso ya saben lo que es finali-
zar en posiciones de play off, pero en este curso las cosas se fueron torciendo 
para ellos y la lucha por la permanencia fue su hábitat natural durante los 
meses. El equipo llegó a caer incluso a zona de descenso, pero en marzo llegó 
la reacción y con 7 puntos de 9 posibles, tras empatar ante Segosala y ganar a 
Leis y Universidad de Valladolid, ambos duelos a domicilio, logró tomar aire 
e incluso tres puntos de ventaja con la zona conflictiva. El partido de Jandro 
en tierras vallisoletanas fue espectacular y con un póker de goles dejó claro 
que los suyos llegan muy preparados a las seis últimas citas de la temporada.
Lo del Sala Ourense es digno de estudio, pues este equipo funciona por ra-
chas en los últimos años, siendo capaz de lo mejor y de lo peor. En el actual 
curso 2022/2023, los ourensanos no comenzaron mal, de hecho sumaron 9 
de los primeros 15 puntos en juego, pero desde ahí se hundieron por com-
pleto, tras perder once encuentros de manera consecutiva, muchos de ellos 
por falta de fortuna y tras competir muy bien, pero la realidad era clara y 
el equipo estaba hundido en la tabla como colista y con algo más que pie y 
medio en Tercera División. Pero en el mes de enero todo cambió, y tras un 
contundente triunfo ante el Segosala en el Pabellón de Os Remedios, el equi-
po continuó su buena dinámica, hasta conseguir 16 puntos de 21 posibles, 
metiéndose de lleno en la pelea por la salvación. La buena racha se cortó ante 
el Juventud del Círculo Católico el pasado 18 de marzo, quedándose de esa 
manera el conjunto de Kike García a tres puntos de la zona de salvación, a 
falta de seis partidos para el final. Al cierre de esta edición estaban jugando 
ante Guardo FS en Os Remedios. Los Pablo, Allariz, Iago, Arturo, Raúl, 
Sequeiros, Joel, Adri o Gus están muy vivos y no están dispuestos a que los 
suyos caigan de la categoría de bronce del fútbol sala nacional.

RIBEIRA FS LO TIENE MUY COMPLICADO
Cuando hablamos del Ribeira FS lo hacemos de un equipo que no dejó de 
hacer historia en los últimos años y que se convirtió en uno de los grandes 
orgullos del fútbol sala de la provincia de Lugo y también de toda la comu-
nidad gallega, partiendo desde la modestia, para desde ahí llegar a dominar 
el grupo 1 de Segunda División B. En el curso actual no le están yendo 
tan bien las cosas y la salvación se complicó mucho, pues son 8 puntos de 
desventaja a falta de 18 en juego. Lucharán hasta el final y si consiguen la 
permanencia habrá una gran fiesta, pero si no la consiguen, no pasará nada, 
pues ellos ya han hecho historia siendo un modesto, cuentan con un club 
muy bien estructurado, incluso con categorías inferiores de calidad, y a buen 
seguro que tendrán la posibilidad de regresar y seguir dando grandes alegrías.
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LA SD XOVE ARRASA EN TERCERA DIVISIÓN
La lucha por el play off y por la permanencia centran la atención en las últimas seis jornadas del curso regular.

El grupo gallego de Tercera División de fútbol sala tiene a cada año que pasa 
más nivel, y buena prueba de ello es el gran papel que realizan los clubes 

de nuestra comunidad cuando dan el salto a Segunda División “B”. En el 
curso 2022/2023, un equipo está brillando por encima del resto y el año 
próximo jugará en la categoría de bronce del fútbol sala nacional. Hablamos 
de la Sociedad Deportiva Xove, una entidad que ya la pasada temporada 
dio mucho que hablar y que fue la única capaz de plantar cara a Lugo Sala y 
Vilalba. En el curso actual, los de A Mariña no dieron opción y consiguieron 
el objetivo arrasando en la competición, sumando 70 puntos de 75 posibles. 
Los de Iván Cao Valle, más conocido como “Lucas”, ex técnico del Pescados 
Rubén Burela femenino, cuentan con jugadores de la talla de Edu Saavedra, 
Iago Míguez o Renato Rodrigues, acostumbrados a desenvolverse en cate-

gorías superiores y que dan mucho empaque a un grupo en el que tampoco 
podemos olvidarnos de otros chicos importante como Manu Jiménez, Heu-
rickson Gomes, Marcos Gómez, Christian Chao, José Cayón, Fran García, 
Rubén Fernández o Edmilson Correira.

STELLAE Y PAZOS DE BORBÉN ESTARÁN EN EL PLAY OFF
Con la SD Xove con los dos pies en Segunda B, quedan por dilucidar las 
plazas de play off y también las de descenso a Preferente. Comenzando por 
la zona alta, el Stellae de Padrón estará en las eliminatorias de forma segura 
y lo que se está jugando es la segunda plaza, la cual ocupa al término de 
la jornada 24 con cuatro puntos de ventaja sobre la SD Pazos de Borbén, 
conjunto que también estará en la fase de ascenso de manera prácticamente 
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segura y que cuenta con un goleador de la talla de Luis Carreira, segundo 
máximo artillero del campeonato con 26 dianas. La cuarta y la quinta plaza 
son para Distrito Ventorrillo y Carballiño, empatados en la tabla con cinco 
unidades de ventaja sobre ED Vigo 2015 y 5 Coruña FS. En el conjunto de 
la provincia de Ourense milita el pichichi de la liga, Hugo Bernárdez, autor 
de 27 dianas en 24 jornadas.

ED VIGO 2015 NO DIJO SU ÚLTIMA PALABRA
Los olívicos están realizando un gran curso y todavía no han dicho su última 
palabra. El equipo está siendo dirigido por Dani Álvarez y cuenta con una 
plantilla de 14 jugadores, además de una cantera de lujo, en la que se incluye 
un equipo juvenil que milita en División de Honor. Los Diego Alonso, Car-
los Cifuentes, César Durán, Alberto Fernández, Samu Fernández, Alejandro 
Garrido, Diego González, Miguel González, Óscar Iglesias, Javi López, To-
más Mérino, Fabio Vinycios Moura, Miguel Rolo y Brayan Vallejo hacen las 
delicias de una ciudad que cada vez los respalda más cuando juegan como 
locales en el Pabellón Universitario CUVI. En el apartado individual, desta-
car el gran momento de Samu Fernández, autor de 23 dianas.

EL CIDADE DE NARÓN LIDERA LA ZONA MEDIA
El histórico Cidade de Narón es el mejor posicionado de la parte media y 
tiene en el bolsillo el evitar las plazas de descenso directo, eso sí, los de Javi 
Albes deben seguir apretando y sumando el máximo de puntos posible, pues 
los posibles arrastres siempre pueden jugar una mala pasada, con lo que no 
estaría demás evitar las cinco últimas plazas, pues Ribeira FS es muy proba-
ble que caiga de Segunda B y Sala Ourense y O Esteo están en plena pelea 
por evitar el descenso en la categoría de bronce, lo que habla claro sobre la 
situación que se vive en la parte baja de Tercera División para salir vivos de  
la cascada. Diego Vázquez, Brais García, Rubén Cabada, Luis Sanesteban, 
Pablo Cotelo, Brais Feal o Iván San Emeterio, son algunos de los grandes 
jugadores que forman parte de la plantilla naronesa. El último mencionado 
no está dejando títere con cabeza de cara al arco contrario y ya vio puerta en 
hasta 25 oportunidades. 
Como máximos perseguidores del Cidade de Narón se sitúan Noia Portus 
Apostoli “B”, a un solo punto de distancia, Praias de Barreiro y O Korreo 
Guitiriz, ambos a tres, y Sport Sala Culleredo, cinco puntos por detrás. 

LA ZONA DE DESCENSO DIRECTO SE VA DEFINIENDO
Las tres plazas de descenso directo tienen dos dueños casi asegurados, CD 
Beade y Redondela SF Maramar, penúltimo y último clasificado de forma 

respectiva, estando los primeros a ocho de evitar la quema y los segundos a 
nueve, cuando quedan 18 puntos en juego. Para la tercera plaza en discordia, 
los máximos candidatos son Concello de Begonte FS y Outeiro de Rei SD. 
Los primeros parten con un punto de desventaja en la carrera final. Pero no 
son los dos equipos lucenses los dos únicos candidatos, pues el Sport Sala 
Culleredo tan solo tiene cinco puntos de ventaja con la zona conflictiva. En 
definitiva, seis partidos a vida o muerte, los cuales todavía pueden voltear la 
tabla de muchas maneras. A su vez, todas las entidades con un ojo en lo que 
pase en Segunda B, pues de ello dependerá el número definitivo de descensos 
en Tercera División.
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El Insuas do Miño Galical Rábade FS es el gran protagonista en el grupo 
norte de Preferente. Los de Christian Costoya son líderes y tienen una 

ventaja de trece puntos con el tercer clasificado a falta de tan solo siete par-
tidos para el final, con lo que el ascenso es prácticamente una realidad, salvo 
sorpresa mayúscula. José Ignacio Castro y Sergio Veiga acumulan 18 goles 
cada uno en un equipo con facilidad para ver puerta, de hecho es el segundo 
más goleador de la liga, tras el filial del 5 Coruña, después de anotar 119 
dianas en 23 encuentros. El equipo también brilla en el equilibrio a la hora 
de defender, pues con 62 goles en contra es el segundo que menos encaja, tan 

solo tres más que el filial del Grupo Forma T Vilalba. David Arias, Jesús Cas-
tro, Jesús Ignacio Castro, Jacobo Díaz, Adrián Díaz, Xisco Fernández, Antón 
Freire, Martín Novo, Borja Rozas, Borja Silvosa, Alejandro Varela, Javier 
Vázquez, Michael Vázquez, Sergio Veiga y Álex Villegas forman la plantilla 
de un equipo que ya se prepara para la fiesta y que salvo debacle impensable, 
el próximo curso podrá probar su nivel en toda una Tercera División.

CINCO CANDIDATOS PARA LA SEGUNDA POSICIÓN
El Grupo Forma T Vilalba FS “B” está siendo la revelación y al término de 

rábade ya se prepara para la fiesta
El grupo Norte de Prefertente tiene un claro dominador, mientras que la pelea por la segunda plaza es absoluta.
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la jornada 23 ocupa zona de ascenso directo, pues es segundo clasificado de 
la liga, con tres unidades de ventaja sobre el Troula Betanzos FS y el Covirán 
Quiroga FS. Por su parte, el Jogafán Ordes está a cinco puntos, mientras 
que el PM Friol FS se queda a siete de diferencia y el Bigmat Lucas Alto do 
Vento a ocho. En este último equipo juega Alejandro González, pichichi del 
campeonato, tras anotar 31 goles, tres más que Alejandro Garea (FS Ponte-
deume) y cuatro más que Jorge Domingo (5 Coruña FS “B”).

EL DESCENSO DIRECTO ESTÁ CASI SENTENCIADO
Narón O Freixo, FSF Castro KWS Agricampo y Castroverde FS perderán 
la categoría de manera directa salvo sorpresa, pues su desventaja es de doce 
puntos cuando quedan veintiuno por disputarse. A partir de ahí, los arras-
tres marcaran el camino del resto de integrantes de la liga, con lo que todos 
los equipos deben apretar hasta el final para quedar lo más arriba posible y 
evitar sustos inesperados. Agolada y Pontedeume tienen muy complicado 
continuar en Preferente si no son capaces de escalar posiciones, mientras 
que Os Meigallos, Casás, Rovil Studio Lago DVSPORT y 5 Coruña “B” 
buscan liderar la zona media e incluso coger en la tabla a algunos de los siete 
primeros clasificados. Los herculinos y los de As Pontes parten con ventaja y 
no deberían tener problemas para evitar cualquier cascada que pudiese llegar 
desde Tercera, por muy grande que fuese. En el Rovil Studio juega Adrián 
Meizoso, un jugador de categoría superior y que además tiene mucha facili-
dad para ver puerta.

TOP GOLEADORES PREFERENTE GALICIA SUR

jugador equipo goles

álex gonzález alto do vento 31

alejandro garea fs pontedeume 28

jorge domingo 5 coruña fs 27

dani rodríguez covirán quiroga 24

josé rodríguez covirán quiroga 24

julio alberto arias cp casás 23

ismael estévez jogafán ordes 22

adrián meizoso rovil studio lago 22

mathias medina agolada fs 22

dani vázquez fs pontedeume 21

pablo martínez troula betanzos fs 21



26 • GALICIA Sport
FÚTBOL SALA www.jlpublicaciones.com

BAIÑA, CIDADE, BUEU Y VALLADARES BUSCAN LA GLORIA
La Preferente Sur arde en la lucha por el ascenso y también en la pelea por continuar una campaña más en la liga.

Igualdad absoluta en el grupo Sur de Preferente en lo que a lucha por el as-
censo se refiere cuando falta siete citas para la conclusión del curso regular, 

pues cuatro clubes pelean por dos plazas, con ventaja para el Baiña, líder, con 
dos unidades de renta sobre el Cidade de As Burgas, tres sobre el ADFS Bueu 
y cuatro con el CVC Valladares Pax Floor. Entre ellos estará la gloria, mien-
tras que la competición también está muy emocionante en cuanto a la pelea 
por continuar en la categoría. El Balona Linense es el único equipo desahu-
ciado por el momento, mientras que el CD Beade “B” lo tiene cada vez más 
complicado. La SD Abetos Gondomar FS ocupa la tercera plaza por la cola, 
estando a dos puntos de poder salir de la quema directa, pero los arrastres es 

más que probable que provoquen que no llegue con quedar cuarto por abajo, 
plaza que ocupa el Campito Chapela FS, con un punto menos que el Quinta 
de Tui FS, tres menos que el Coperfi Cereixa Gondomar FS y cuatro menos 
que el Pizarras los Tres Cuñados de O Barco de Valdeorras. 
Cesures FS, Marín Futsal y Consorcio Os Peares FS parecen ser los únicos 
conjuntos en tierra de nadie, pues no pasarán problemas, independiente-
mente de los arrastres que se produzcan y a la vez tampoco tienen opciones 
reales de llegar a la zona alta de la clasificación. Los únicos equipos que que-
dan por mencionar son Verín Cigarrón FS y FS As Neves, octavo y noveno 
clasificado de forma respectiva y muy cerca de alcanzar los deberes de manera 
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definitiva.

VÍCTOR LÓPEZ MANDA EN LA TABLA DE GOLEADORES
Víctor Manuel López Pérez, jugador del FS As Neves, es el máximo artillero 
de un campeonato con un gran nivel, tras anotar 33 goles en las primeras 23 
jornadas del curso. Con dos tantos menos lo persigue Iván Salgado, jugador 
del Consorcio Os Peares FS, cerrando el top-3, Hamza Et Taquil, pívot del 
Pizarras los Tres Cuñados, autor de 30 goles hasta el momento.

EL BAIÑA ES EL EQUIPO MÁS GOLEADOR Y EL MENOS BATIDO
El líder del campeonato lo es también en el apartado goleador, tanto a la hora 
de anotar como cuando hablamos de defender. Los de Santiago Domínguez 
vieron puerta hasta en 144 ocasiones, siendo Rubén Pérez, Marco Moreno 
y Guillermo Balboa los que llevan el peso anotador, habiendo anotado entre 
los tres la friolera de 77 dianas en 23 encuentros.

PARTIDAZO EN EL PABELLÓN MUNICIPAL DE BAIONA
El pasado 19 de marzo se enfrentaron en el Pabellón Municipal de Baiona, 
Baiña FS y Cidade de As Burgas, líder y segundo clasificado. Con el liderato 
en juego, el partido respondió a las expectativas y el 7-7 final así lo refrenda. 
El marcador tuvo alternativas, no tomando ningún equipo una ventaja de 
más de un gol en ningún momento, a excepción de con el 5-3, momento en 
el que parecía que se rompía el partido en favor de los locales, pero no pasara 
ni medio minuto cuando los visitantes respondieron con el 5-4.

TOP GOLEADORES PREFERENTE GALICIA SUR

jugador equipo goles

víctor lópez fs as neves 33

iván salgado c. os peares es 31

hmza et taquil los tres cuñados 30

diego jamardo cesures fs 29

rubén pérez baiña fs 28

marco moreno baiña fs 26

pablo gonzalez cidade burgas 26

guillermo balboa baiña fs 23

ron ninon janeiro cidade burgas 23

cristian rois cvc valladares 23







30 • GALICIA Sport
FÚTBOL SALA www.jlpublicaciones.com

ESTE fsf castro bloques cando enamora
Hasta siete equipos gallegos militan en la Segunda División del fútbol sala femenino nacional en el curso actual.

El FSF Castro Bloques Cando se está mostrando intratable en la Segunda 
División de fútbol sala femenino y tiene el título del grupo 1 prácticamen-

te en el bolsillo a falta de seis jornadas para el término del campeonato. Las 
de Chipi no están dando ni la más mínima opción y con 18 triunfos, 1 em-
pate y tan solo 1 derrota dejan claro que quieren llegar a la élite por primera 
vez en su historia en un play off que apunta a apasionante. El club presidido 
por Carmen Tojo ha crecido lo indecible en los últimos años, ya no solo con 
un primer equipo femenino que pasa por el mejor momento de su historia, 
sino también con un engranaje envidiable en cuanto a la base, con equipos 
en todas las categorías inferiores y con una sección masculina que también va 
haciendo camino sobre cimientos sólidos. Las Vero Abelleira, Carmen Cei-

de, Patri Corral, Luisa Da Silva, Lara Díaz, Daniele Fleitas, Camila Gadeia, 
Ana López, Area Loureiro, Antía Martínez y Raquel Rodríguez son las once 
guerreras con ficha del primer equipo que están llevando a este club hasta 
cotas impensables meses atrás.

EL BEMBRIVE AÚN ASPIRA A LA SEGUNDA PLAZA
Seis jornadas de margen para recortar cuatro puntos. El Bembrive está ha-
ciendo un temporadón y todavía aspira a terminar en la segunda posición 
de la tabla. Rodiles FS y Osasuna son sus rivales directos. Por si fuera poco, 
la racha de las viguesas es sensacional y son el mejor equipo del campeonato 
en el último mes y medio, junto con el líder Castro. Laura Centeno, Mar 
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Fernández, María González, Lucía González, Marina Groba, Jessica Lores, 
Claudia Martínez y María Souto son las únicas ocho jugadoras con ficha del 
primer equipo, lo que habla claro de la confianza de este club en la cantera.

ENVIALIA B, VALDETIRES Y CIDADE EN LA ZONA MEDIA ALTA
No tendrán problemas para salvar la categoría tres de nuestros equipos que 
caminan por la zona media alta de la Segunda División. El Envialia B ocupa 
la quinta plaza, volviendo a demostrar que la cantera del club funciona y está 
preparada para aportar al primer equipo con las máximas garantías. Las de 
Bea Seijas tienen calidad y son capaces de no arrugarse ante ningún rival. 
Buena temporada también de un Valdetires que es sexto en la tabla y que 
poco a poco va dejando atrás los problemas de los últimos cursos, para acer-
carse a pelear por una élite que ya conoce de primera mano, pues estamos ha-
blando de uno de los históricos del fútbol sala nacional. Mirando al Cidade 
de As Burgas, las ourensanas están en plena reconstrucción y la zona media 
es ahora mismo la realidad, aunque a buen seguro que el engranaje de este 
club le va a dar para pelear por cotas mayores ya a corto plazo.

EL 5 CORUÑA SUEÑA Y A FERVENZA PERDIÓ LA CATEGORÍA
El conjunto herculino pelea por la permanencia en su segunda temporada en 
la categoría y por el momento está en plena disposición de alcanzarla, tenien-
do cuatro puntos de ventaja con la zona conflictiva. Por su parte, A Fervenza 
no tuvo su mejor campaña y tras años en la categoría de plata tendrá que 
reconstruirse en Preferente Galicia a partir del próximo curso.



32 • GALICIA Sport
FÚTBOL SALA www.jlpublicaciones.com

fc meigas y fisober fs no ceden en su lucha particular
La Preferente Galicia está siendo dominada por ambos clubes, pero tan solo hay una plaza de play off en juego.

Fútbol Club Meigas y Fisober FS pelean por la única plaza de play off de as-
censo que hay en juego en la Preferente Galicia Femenina. A ambos clubes 

les faltan siete partidos por disputar y la única pena es que en esta categoría 
tan solo haya premio para un equipo, ya que ambos están muy preparados 
para poder dar el salto a la categoría de plata del fútbol sala nacional. Las 
cosas deben de cambiar de inmediato y la Federación Española debe darse 
cuenta de ello, pues hablamos de que se confeccionan ligas en las que la gran 
mayoría de los clubes no se juegan nada desde mitad de temporada. Terra 
de Celanova, Grupo Forma T Vilalba FS, FS Cidade de Pontevedra, Ribeira 
FS-Lieders y Balona Linense son los inmediatos perseguidores de los líderes, 

pero la realidad dice que no se juegan nada más que quedar una posición o 
dos arriba o abajo desde hace muchas semanas y con todavía siete citas para 
el final. 
En la parte media se sitúa un Viaxes Amarelle lejos del séptimo clasificado, 
pero con los deberes hechos mirando al descenso, mientras que Atlético Ar-
noia, Carballiño FS y A Gaiola lo tienen muy bien para salvarse, aunque 
no deben relajarse del todo, pues el descenso de A Fervenza desde Segunda 
División provocará un arrastre, con lo que deberán evitar también la quinta 
plaza por la cola. El Balaidos CF ocupa precisamente esa plaza, lo que no le 
asegura la permanencia, con lo que deberán limar diferencias. Con todo, si 
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quedasen ahí situados, todavía podrían salvar la categoría si el equipo gallego 
que vaya al play off logra finalmente el ascenso a la categoría de plata. En 
descenso directo están ED Poio Pescamar B y Ribeiro do Avia, a dos puntos 
del Balaidos, mientras que el Cidade das Burgas “B” está casi descendido, a 
once puntos del conjunto olívico. El ADC Lugo Sala perdió ya la categoría 
al haberse retirado del campeonato.

BELÉN FERNÁNDEZ LIDERA LA TABLA DE GOLEADORAS
La pichichi de la liga juega en el FC Meigas y está de dulce una temporada 
más, como demuestran los 31 goles anotados en 22 jornadas. Hablamos de 
Belén Fernández, quien ya lleva seis dianas más que Antía Leal, goleadora 
del Grupo Forma T Vilalba FS y siete más que Paula Fandiño, jugadora del 
Fisober FS. 

EL GOLAVERAGE PUEDE DEFINIR EL TÍTULO
La igualdad es tan grande a pocas jornadas del final, que el golaveraje puede 
definir el título a final de campaña. Los duelos directos entre Meigas y Fiso-
ber favorecen a las primeras, tras imponerse en el encuentro de ida por 4-0 y 
terminar el duelo de vuelta en tablas (2-2).

TOP GOLEADORAS PREFERENTE GALICIA SUR

jugadorA equipo goles

BELÉN FERNÁNDEZ FC MEIGAS 31

ANTÍA LEAL VILALBA FS 25

PAULA FANDIÑO FISOBER FS 24

CINTIA ARIJÓN TERRA DE CELANOVA 23

MAYRA MARTÍNEZ BALONA LINENSE 23

PATRICIA ROMANÍ FISOBER FS 22

LAURA DE LA TORRE A GAIOLA FS 20

AROA RODRÍGUEZ VILALBA FS 19

DUNIA SAMIR CIDADE BURGAS 19

MARIÑA CASTRO RIBEIRA FS -LIEDERS 19
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EL POIO PESCAMAR SE JUEGA LA MATRÍCULA DE HONOR
Las pupilas de Luis López-Tulla tienen el sobresaliente asegurado en una temporada para la historia.

El Poio Pescamar es la gran revelación de la temporada 2022/2023 en la 
Primera División femenina de fútbol sala, estando situado en la segun-

da posición, a tan solo cuatro puntos del liderato, cuando quedan nueve 
partidos para el término de la fase regular. Las de Luis López-Tulla tienen 
asegurada su presencia en el play off por el título y ahora su claro objetivo 
pasa por defender la segunda plaza, para tener así el factor cancha a favor en 
las semifinales del campeonato. Llegar al liderato sería ya la guinda a una fase 
regular para la historia y que está dejando claro que este grupo de chicas no 
tiene techo. Hablaba el técnico rojillo, el pasado diciembre, que se estaban 
cumpliendo los objetivos que se habían propuesto, lo que habla muy claro 
de la ambición con la que afrontó el conjunto pontevedrés la temporada. 
La plantilla de jugadoras ya apuntaba alto, pues con porteras como Sandra 
Buzón y Elena González, cierres del nivel de las Julia Dupuy, Martita López-

Pardo e Irene García, y alas o pívots como Laura Uña, Anna Escribano, 
Elena Aragón, Agostina Chiesa, Dani Sousa, Marta Peñalver, Rocío Gómez 
o Lucía Gómez, el trabajo se hace mucho más sencillo y da pie a conjuntar 
un equipo ganador. El aspirar a cotas mayores era totalmente inesperado y 
para ese plus está siendo determinante la aportación de un jovencísimo téc-
nico como Luis López-Tulla, quien llego este mismo curso a la casa desde el 
Levante UD. Tiene tan solo 27 años, lo que habla por sí solo de hasta dónde 
puede llegar en un futuro. En Poio ya es un ídolo, como lo son su grupo de 
guerreras indomables, las cuales ya provocan pavor tanto en Burela como en 
Navalcarnero, sedes de los dos grandes clubes del país en las últimas tempo-
radas. Queda mucho camino por andar, pero lo que es innegable es que la 
temporada de Poio ya es como mínimo de sobresaliente, estando en juego la 
matrícula de honor en los último meses del curso.
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el envialia NO ENCONTRÓ REGULARIDAD PARA ASPIRAR A MÁS
Las de Mondo demostraron poder competir contra cualquier rival, aunque la clasificación no es brillante.

El Ourense Envialia viaja por la zona media de la clasificación de Primera 
División, en una temporada en la que demostró que puede competir ante 

cualquier rival del campeonato, pero en la que también quedó patente que a la 
plantilla le falta algo de mentalidad en los momentos puntuales para alcanzar 
esa regularidad necesaria que permite el poder aspirar a algo más. Las ourensa-
nistas tienen asegurada la permanencia a falta de nueve jornadas para el final, 
y esa debe ser siempre la primera gran premisa en cualquier entidad en la que 
el dinero no abunda precisamente. Tampoco se esperaba menos, pues las juga-
doras cuentan con un nivel muy bueno y el equipo está bastante compensado 
en todas las líneas, aunque quizás sea este su peor curso en los últimos años 
en cuanto a clasificación, no dejando tampoco la Copa de la Reina un buen 

sabor de boca, ya que Envialia no estarán en la fase final, tras ceder en octavos 
de final ante Mostoles y además como local, ya que el encuentro se disputó en 
el Pabellón de Os Remedios. Las de Mondo tampoco tuvieron su año en una 
Copa Galicia en la que fueron eliminadas por el Viaxes Amarelle en la tanda 
de penaltis. Este es un año de reconstrucción, llegaron a la casa cinco fichajes, 
además de producirse un cambio en el banquillo, pues Morenín dejó atrás su 
periplo en la ciudad de As Burgas para emprender una nueva etapa en Melilla. 
De esta manera, Mondo fue elegida como nueva entrenadora y llegaron tam-
bién las Candela, Vero, Sara Santos, Celia o Clara, jugadoras que poco a poco 
se fueron adaptando y rindiendo mejor y que a buen seguro darán su mejor 
versión en los siguientes cursos.
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LA PERMANENCIA Y LA COPA DE LA REINA SON LOS OBJETIVOS
El Ence Marín Futsal tiene los deberes muy claros en los últimos tres meses de la temporada 2021/2022.

El Ence Marín Futsal cumple su segundo curso en la élite del fútbol sala 
nacional y lo está haciendo con una plantilla muy buena, en la que des-

tacan nombres como los de las internacionales Ale de Paz o Silvia Aguete, 
pero sin olvidarnos de las Lara Balseiro, María Estévez, Paula García, María 
León, Bea Mateos, Jessica Jineth Motaro, Cecilia Puga o Nuria Rodríguez. 
Con todo, al equipo le está costando bastante en el campeonato de la regu-
laridad y a falta de nueve partidos para el final aún no tiene certificada la 
permanencia, eso sí, la tiene muy encaminada con una renta de seis puntos 
con respecto a la tercera posición por la cola. El objetivo marinense de aquí 
a final de temporada pasa por terminar de confirmar su presencia en la Pri-
mera División del próximo curso y por una fase final de la Copa de la Reina 
para la que se clasificaron, después de eliminar a Feme Castellón FS (3-5) y 
Atlético Torcal (3-6). De esta manera, del 28 al 30 de abril, este club tiene 
una nueva cita con la historia en una fase final en la que también estarán 
Alcorcón, Torreblaca Melilla, Roldán, Futsi Navalcarnero, Pescados Rubén 

Burela, Gran Canaria Teldeportivo y Móstoles.

ALE Y SILVIA SON LAS GRANDES ESTRELLAS DE ESTE EQUIPO
La Selección Española viene de proclamarse Campeona de Europa por ter-
cera vez consecutiva y en el combinado nacional estuvieron dos jugadoras 
del Marín Futsal, Ale de Paz y Silvia Aguete, siendo además determinantes 
y dos de los pesos pesados de las suyas. La de Neda marcó gol en casi todos 
los encuentros, incluyendo los de una fase final que acogió las dos últimas 
rondas. En la finalísima ante Ucrania, Ale hizo el 0-3 a poco del descanso, 
tras una jugada en la que se recorrió tres cuartos de pista, para definir con un 
golpeo potente y de calidad nada más llegar a la frontal del área. Por su parte, 
Aguete volvió a ser indiscutible y a dejar claro que es la mejor portera del 
mundo, mandando un mensaje a las que aspiran a hacerse con la portería del 
cuadro dirigido por Claudia Pons, ya que van a tener que presentar mucha 
más batalla, pues Silvia tiene cuerda para rato y su nivel es de otra galaxia.
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EL VIAXES AMARELLE SE ESTANCÓ Y PELIGRA LA PRIMERA DIVISIÓN
Las de Jorge Basanta acumulan siete encuentros sin conocer el triunfo y ya solo tienen 2 puntos de renta.

La temporada del Viaxes Ama-
relle está teniendo dos caras 

muy diferenciadas, pues tras co-
menzar el curso de manera muy 
buena, sumando habitualmente 
y consiguiendo un gran botín de 
puntos en la primera vuelta del 
campeonato, las cosas se torcieron 
por completo al volver del parón 
navideño, de hecho, las herculinas 
no conocen la victoria en el año 
2023, acumulando ya ocho parti-
dos sin conocer la victoria. Las de 
Jorge Basanta no tuvieron suerte, 
pues si dejamos a un lado el en-
cuentro ante La Boca Te Lía, en 
el que no estuvieron en el partido, 
en el resto de duelos compitieron 
de tú a tú, sacando tres empates, 
incluyendo uno en casa del intra-
table Poio, cediendo por la míni-
ma ante Alcorcón, Majadahon-
da y AD Sala Zaragoza. Quedan 
nueve jornadas para el final y las 
sensaciones no son malas, ni mu-
cho menos, eso sí, esperemos que 
la suerte esté de una vez con las 
coruñesas y les devuelva esos puntos que merecieron y que no pudieron 
sacar precisamente por falta de fortuna. Aprender a manejar los momentos 
puntuales de los patidos es una de las asignaturas pendientes de un equi-
po que no podemos olvidar que la pasada campaña competía en Segunda 
División.
El pabellón de la Sagrada Familia debe ser decisivo para que las suyas certi-
fiquen el objetivo de la permanencia, y es que hasta cinco encuentros como 

locales tendrán las naranjas en el tramo decisivo, comenzando por el que 
están disputando al cierre de esta edición ante Club Deportivo Leganés. 
A partir de ahí, también tendrán que visitar A Coruña: Roldan, Marín 
Futsal, Joventut y Mostoles, mientras que el Viaxes Amarelle jugará a do-
micilio ante Ourense Envialia, Torreblanca, Burela y Futsi, o lo que es lo 
mismo, tendrá que visitar tres de las canchas más complicadas del campeo-
nato, además del Pabellón de Os Remedios, sede de un Envialia que ante 
su público siempre da su mejor versión.
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Julio Delgado estuvo con Álvaro Aldrey en el programa ES Deporte de 
ES Radio Galicia para repasar la actualidad de un Pescados Rubén Burela 

femenino que ya volvió a ganar un título al comienzo del presente curso, la 
Supercopa de España, estando ahora en la pelea por el campeonato liguero, 
la Copa de la Reina y la Copa Galicia.

- Julio, lo ganabais todo en Burela, te convertías en uno de los mejores 
entrenadores del mundo, por no decir en el mejor, y con los años deci-
días dar un paso a un lado, dejando paso a otros para que siguieran el 
camino, pero pocos meses después tuviste que salir al rescate, regresabas 
a Burela, el equipo volvió a ganar títulos y este año que ahí estáis de 

nuevo amenazando con más éxitos, ¿cómo van las cosas míster?, ¿cómo 
estás?, ¿satisfecho?
- “La verdad es que muy bien, la vuelta ha sido genial. Había que hacer un 
paréntesis, habían sido muchos años de exigencia y tocaba reflexionar y darle 
un poco de aire a la cabeza. Así lo hice y la vuelta ha sido maravillosa”.

- Y ahí está el equipo otra vez, tercero en la tabla, el play off asegurado 
prácticamente y todas las opciones están ahí, Burela puede soñar con ser 
campeón de Primera División femenina otra vez este año.
- “Sí, de hecho el primer título de la temporada que se disputó fue la Su-
percopa y además la ganamos a principio de temporada. Ahora estamos en 

julio delgado: “queda lo más bonito”
El entrenador del Pescados Rubén estuvo con Álvaro Aldrey en el programa ES Deporte de Es Radio Galicia.
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la fase final de la Copa de la Reina, estamos en la final de la Copa Galicia y 
estamos luchando por entrar en el play off por el título de liga, yo creo que 
con el colchón que tenemos se puede decir que vamos a estar en el play off, 
con lo que volvemos a estar ahí, en la pelea por todos los títulos otra vez”.

- ¿Cómo está el equipo de cara a los meses decisivos del campeonato?
- “Queda lo más bonito. El trabajo duro ya ha venido, había que meterse 
en las finales, había que hacer un buen arranque de temporada, este año ha 
sido un poquito de transición, ya que se fueron ocho jugadoras y solo hubo 
tres fichajes, entonces la plantilla es más corta que otros años, pero aún así 
el equipo responde al 100% y ahí están los números, estamos luchando por 
todos los títulos y al final eso habla de lo competitiva que es esta plantilla y 
de la grandeza que tiene”.

- ¿Cuál fue la clave para que Pescados Rubén Burela se convirtiese en 
uno de los clubes más laureados de la historia del deporte gallego?
- “Yo siempre digo que el motor es la ilusión. A partir de ahí, está claro que 
hay que contar con un gran cuerpo técnico, con una gran plantilla sin duda, 
y luego que todos remen en la misma dirección. Hace cosa de 4 o 5 años 
se hizo un proyecto muy bonito y se ha seguido apostando por el fútbol 
sala femenino. Han ido saliendo jugadoras, entrando otras nuevas, pero la 
verdad es que siempre se ha mantenido la ilusión y sobre todo se apuesta 
por el fútbol sala femenino en Burela. Después, lo que digo muchas veces, 
somos unos privilegiados, porque hemos obtenido recompensa, pero estoy 
convencido que en otros clubes también se apuesta y no consiguen lo que 
hemos conseguido en Burela, pero porque es muy, muy, muy, muy difícil. 
Han sido cuatro años llenos de títulos, desde 2019 ganando siempre. En 
2016 conseguimos un par de títulos, pero luego hubo ahí un paréntesis y ya 
en 2019 arrancamos y fue una locura. Yo aún no doy crédito todavía a lo que 
se ha conseguido, cuando pasen unos años nos daremos cuenta realmente de 
lo que hemos alcanzado”.

- Y ya no solo en cuanto a títulos, sino también en cuanto a apoyo de 
la afición, porque en Burela y también en otras canchas del país, ya se 
empieza a ver más gente en el fútbol sala femenino que en el masculino, 
no es una exageración creo yo Julio, ¿estás de acuerdo?
- “No, no, no es ninguna exageración y en Burela menos. Aquí es un au-
téntico lujo jugar en Vista Alegre. Ya antes de empezar a calentar ya está la 
gente sentada para animar a su equipo y son una jugadora más, que se siente 
muchísimo, y ya no solo en Vista Alegre, pues hay mucha gente que nos 

acompaña cuando jugamos fuera, lo que dice que este deporte en el sector 
femenino está creciendo cada vez más”.

- Julio, un sueño por cumplir en el mundo del fútbol sala, ya los has 
cumplido casi todos, pero siempre puede haber una espinita clavada.
- “Mi sueño es simplemente mañana, es decir, el poder dedicarme a esto para 
mí es un lujo, me encanta el fútbol sala, me apasiona, es mi vida, para mí el 
fútbol sala es una forma de vida y también me encanta la docencia, entonces 
cuando puedo combinar las dos cosas soy feliz. Mi sueño es seguir mañana 
entrenando y que llegue el sábado y jugar un nuevo partido. Cuando lo hice 
como jugador disfruté muchísimo y ahora como entrenador lo estoy hacien-
do también. Ojalá no pierda nunca la pasión por este deporte y la mantenga 
intacta allá donde esté, no tiene por que ser en Burela siempre, ni en el feme-
nino, simplemente en el fútbol sala”.

- Ya para terminar y cerrar la entrevista, un mensaje para la fiel afición 
del Pescados Rubén Burela.
“El mensaje es siempre el mismo, jugamos la Supercopa en casa, tuvimos la 
suerte de poder jugarla en Burela y la afición pudo disfrutar con las chicas, 
las apoyó muchísimo, ayudó muchísimo a la plantilla y al club apoyando 
desde la grada y lo que les digo siempre, no sé si ganaremos algún título más 
o no, pero lo que tengo claro es que todas las jugadoras y todos los integran-
tes del cuerpo técnico van a poner todo lo posible para ello. Nos dedicamos a 
esto, lo hacemos porque nos gusta, pero luego también en contraprestación a 
toda la ayuda que nos presta todos los sábados la afición. Por ellos caerán más 
títulos y que no tengan ninguna duda que lo daremos todo para lograrlo”.
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El Stellae FS es uno de los clubes que más ha crecido en Galicia en los últi-
mos años, contando en la actualidad con un primer equipo muy potente 

en la Tercera División, además de con equipos de base en todas las categorías, 
destacando muchos de ellos, estando situados en las máximas ligas y pelean-
do de tú a tú en la parte alta con las mejores canteras gallegas.
En categoría juvenil, el club de Padrón cuenta con un equipo que milita en 
Primera Autonómica, en cadetes son dos los conjuntos en liza, uno jugando 
la División de Honor y otro la Primera Autonómica, en infantiles hay otros 
dos conjuntos amarillos en competición, uno en Liga Gallega y el otro en 
Primera Autonómica, misma situación que se repite de manera exacta en ca-
tegoría alevín, mientras que en benjamines, el Stellae cuenta con un equipo, 
el cual compite en Primera Autonómica, máxima división en esa categoría.

EL CADETE A PELEA POR EL TÍTULO DE DIVISIÓN DE HONOR

Temporada sensacional del equipo dirigido por José Diego Pernas, en la pe-
lea por el título a pocas jornadas para el final en toda una División de Honor. 
La generación padronesa está entre las mejores de Galicia y la lucha final es 

con Pescados Rubén Burela y Ribeira FS. Los Raúl Mosquera, Hugo Mejuto, 
Xavi Souto, Mateo Vázquez, Oliver Chenel, Hugo Sánchez, Marco Cepeda, 
Adrián López, Anxo López, Gabri Calviño, Luis Alonso o André de la Cruz 
están haciendo historia y son parte del futuro del club a medio plazo, pues 
es evidente que de aquí tienen que salir un buen puñado de chicos hacia el 
primer equipo.

INFANTIL “A” Y ALEVÍN “A” TAMBIÉN ESTÁN HACIENDO UNA GRAN TEMPORADA

El primer infantil del Stellae finalizó tercero la primera fase de su subgrupo 
de Liga Gallega. Los padroneses no bajaron el ritmo y en la segunda fase li-
deran la clasificación. Por su parte, el Alevín juega en el grupo norte de Liga 
Gallega y está en la pelea por clasificarse para la fase final gallega, a la que 
entran los cuatro primeros clasificados. En este equipo juega Rui Caamaño, 
una de las mayores perlas del fútbol sala gallego y habitual en la Selección de 
Santiago siendo aún alevín de primer año. El de Porto do Son ya estuvo en 
la lista final de la Selección Gallega benjamín el pasado curso 2021/2022.

EL STELLAE FS CRECE CON UNA CANTERA DE AUTÉNTICO LUJO
La entidad de Padrón es una de las que más progresó en los últimos años en nuestra comunidad autónoma.
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ED VIGO 2015 DIVISIÓN DE HONOR JUVENIL 2022/23
DIEGO ALFONSO

IZAN ARAUJO

JORGE COSTAS

LUCAS EXPOSITO

PEDRO FERNÁNDEZ

PABLO GRANDE

CARLOS HERAS

ALEJANDRO MARTÍNEZ

DARÍO PÉREZ

TOMÁS PRADO

ANXO RODRÍGUEZ

DANI RUBIAL

JOEL SÁNCHEZ

PERE ZAMORA

El Vigo 2015 es uno de los clubes en clara progresión dentro del fútbol 
sala gallego, contando con una cantera de lujo, con equipo en todas las 

categorías de formación, incluido un juvenil que juega a nivel nacional 
en toda una División de Honor. Los olívicos pelean por la permanencia y 
las jóvenes perlas dejan destellos de su exquisita calidad, mandando claros 
mensajes de que su futuro está en el primer equipo a corto plazo, habiendo 
ya debutado varios de ellos en Tercera División y dejando muestras de que 
la categoría no se les queda pequeña pese a su gran juventud. Tan solo seis 
clubes de Galicia pueden presumir de tener a su conjunto juvenil en la 
élite, lo que habla claro de lo que está consiguiendo el Vigo 2015. Además 
de ellos, compiten entre los grandes: 5 Coruña FS, Lugo Sala, Leis Ponte-
vedra, O Parrulo y Ribeira. La permanencia es el objetivo marcado por los 
naranjas para este curso, pero siempre con los pies en el suelo, conscientes 
de lo que es la élite juvenil y teniendo muy claro que esto son ciclos y ge-
neraciones diferentes cada año, con lo que si algún curso se desciende no 
pasa absolutamente nada, es algo que tarde o temprano le sucederá a casi 
todos los clubes de la liga.

el vigo 2015 cuenta con equipo en división de honor juvenil
Los olívicos trabajan muy bien la base y se han convertido en una de las entidades fuertes de nuestra tierra.
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El A Estrada Futsal fue fundado en el año 2013, dando así continuidad a 
la pasión estradense por el mundo del fútbol sala, tras quedarse huérfano 

de un equipo de referencia, tras la desaparición unos años antes del histórico 
Enredo, equipo que tuvo la posibilidad de jugar en toda una División de Pla-
ta en la temporada 2004/2005, pero finalmente no se dieron las condiciones 
económicas necesarias para asumir el reto y el equipo terminó por renunciar. 
Tal vez ese fue el detonante de que comenzase una gran crisis que terminó 
con el triste final de uno de los clubes más queridos del deporte estradense 
a lo largo de la historia. Tras años sin una referencia clara, en el año 2013 
se fundó A Estrada Futsal, un proyecto que nació de manera muy modesta, 
pero con la máxima ambición, no dando solo importancia al equipo senior, 
sino también a unas categorías inferiores que desde el primer momento tu-
vieron niños para formar, creciendo a lo largo de los años, lo que no es nada 

sencillo en un pueblo con una gran escuela de fútbol como Escola A Estrada 
y también con una gran oferta deportiva en otras modalidades como el bád-
minton o el atletismo, tan solo por poner un par de ejemplos. Mirando al 
primer equipo, este también fue creciendo sobre cimientos sólidos, siendo 
muy pocos los que creían que pudiese llegar a la tercera categoría del fútbol 
sala nacional y recuperar así para el pueblo estradense los año dorados del 
Enredo. No tardaron mucho en conseguirlo, pues rápidamente se plantaron 
en Tercera, para en el año 2020, tan solo siete después de la fundación de 
la entidad, alcanzar la Segunda División B a lo grande, en un play off en el 
que dejaron en la cuneta al gran favorito, el Club Deportivo Lugo Sala, en 
un choque que tuvieron que afrontar como visitantes. Hablar de dar un paso 
más no es ya una utopía en un club bien estructurado y que además cuenta 
con el apoyo de un Concello de A Estrada que suma al deporte como pocos.

A ESTRADA FUTSAL ES UN DIGNO HEREDERO DEL HISTÓRICO ENREDO
El conjunto estradense fue fundado en 2013 y desde entonces fue creciendo hasta plantarse en Segunda B. 
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O Esteo es ya un clásico del fútbol sala, pues el buen hacer de los últimos 
años convirtieron a esta entidad en una de las más importantes de Gali-

cia, llegando a luchar por el ascenso a Segunda División en varias ocasiones, 
siendo la última de ellas el pasado curso, cuando finalizó en la cuarta posi-
ción del grupo 1, enfrentándose en primera ronda del play off al campeón, 
Deporcyl Guardo, pasando los palentinos, que a su vez eran los grandes 
favoritos. También la campaña que llegó la pandemia tuvo la posibilidad 
O Esteo de pelear por el ascenso, pero finalmente renunció, ya que desde 
la directiva se decidió, tras estudiarlo mucho, que la situación que estaba 
viviendo el país y la inestabilidad que había en ese momento en el deporte, 
no eran precisamente buenos compañeros de viaje como para andar pen-
sando en cotas mayores, pues incluso se podría haber puesto en peligro la 
viabilidad del club. Al siguiente curso, los de As Pontes lideraron la compe-
tición en su primera fase, para luchar en la segunda por las eliminatorias y 
en el pasado las jugaron con total justicia, como ya mencionamos, y además 
practicando un fútbol sala muy dinámico, que sorprendió a muchos rivales 
a lo largo de los meses. Las cosas no están yendo tan bien en el curso actual 
en cuanto a clasificación, algo que por otra parte suele sucederle a muchos 
clubes en Segunda B inmediatamente a continuación de hacer grandes tem-
poradas, pues la igualdad que existe en la categoría es total y absoluta.

CANTERA MUY BIEN ESTRUCTURADA
La entidad de As Pontes cuenta con una cantera muy bien estructurada, 
con un equipo por categoría desde juveniles a biberones, a excepción de la 
categoría alevín, en la que compite con dos, estando uno de ellos en Liga 
Gallega, competición muy importante y en la que está dejando claro que 
cuenta con una de las mejores hornadas de Galicia, peleando por el título 
del grupo norte de tú a tú con O Parrulo y Academia 5 Coruña FS. La ge-
neración de O Esteo FS es de las mejores de la entidad en los últimos años 
y estas grandes promesas tienen muchísimo que decir en el futuro si conti-
núan formándose y esforzándose al máximo. Los Teo Bollo, Dani Piñeiro, 
David Vilasuso, Hugo Martínez, Iker Díaz, Adrián Maroño, David Barro, 
Hugo García, Álex González  y Marcos Feal forman un grupo maravilloso, 
dirigido con maestría por José Manuel Vilasuso.

O ESTEO SE CONVIRTIÓ EN UN CLÁSICO DEL FÚTBOL SALA GALLEGO
El equipo senior juega en Segunda B y el club cuenta también con una cantera que ya da muho que ha-
blar.
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Iago Macía, jugador del Sala Ourense, estuvo en el programa ES Deporte 
de ES Radio Galicia, donde fue cuestionado sobre la fulgurante reacción de 

los suyos, tras meterse en la lucha por la permanencia cuando parecían casi 
deshauciados. Además, en la entrevista también hubo tiempo para hablar 
sobre diferentes momentos de su carrera deportiva. 

- Iago, eres de Viana do Bolo, te formabas en las categorías inferiores de 
la ED Verín, donde hacíais historia, ya que habíais sido campeones de 
Galicia y subcampeones de España. Posteriormente fichas por el históri-
co Lobelle de Santiago, llegabas al filial, incluso entrenaste con el primer 
equipo, luego pasas al Stellae de Padrón y ahora son ya dos añitos en el 

Sala Ourense, ¿cómo van las cosas?
- “Pues muy bien, la verdad es que muy contento por estar aquí en Ourense, 
luchando en esta Segunda B y ojala que podamos alcanzar el objetivo que 
tenemos para este final de temporada”.

- No comenzabais mal la campaña, luego vino un bajón, parecía que no 
dabais con la tecla, pero 16 puntos de 21 posibles os volvieron a meter de 
lleno en la lucha por la permanencia y este Sala Ourense que no quiere 
desprenderse de la tercera categoría del fútbol sala nacional.
- “Efectivamente, nuestra clara intención es darlo todo para permanecer en 
esta liga en la que ya el club lleva muchos años y la verdad es que sí, fue una 

IAGO MACÍA: “estoy seguro de que vamos a salvarnos"
El jugador del Sala Ourense fue entrevistado por Álvaro Aldrey en el programa ES Deporte de Es Radio Galicia.
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gran reacción. Todos esos equipos que nos ninguneaban y que nos compli-
caron las cosas, pues dejaron de hacerlo y aquí estamos, luchando de tú a tú 
por no descender”.

- ¿Cuál fue la clave para un cambio tan grande?
- “La clave de esto es no dejar de entrenar, seguir haciéndolo como un gran 
equipo, con mucha intensidad, seguir creyendo en el proyecto que tenemos, 
saber paliar las bajas en cada momento y por ahí creo que vino la clave. En 
ningún momento el vestuario y el equipo se partió, seguimos confiando en 
que se podía sacar, en cambiar la dinámica y así fue, seguir unidos, entrenar 
fuerte con nuestra ideas, confiando en el entrenador y en los compañeros y 
tirar para adelante”.

- La victoria ante Albense de hace un par de semanas, un rival de la zona 
alta, ¿fue un impulso definitivo para creer en las posibilidades?
- “Sí, totalmente, al final los partidos que fuimos ganando fueron enfren-
tamientos directos y ganar también contra un Albense que estaba quinto, 
luchando por el play off, y que vino con todo para intentar ganarnos, pues 
fue una gran motivación para darnos cuenta de que somos capaces de hacer 
grandes partidos contra cualquier rival y ganar a cualquiera”.

- Y bueno, vamos a ser positivos, si Sala Ourense salva la categoría, man-
tiene el bloque y se refuerza con un par de jugadores de nivel, puede 
estar dando ahí guerra en la parte alta, el presi tiene muchas ganas de 
llegar a Segunda División, ¿cómo lo ves tú?
- “Estaría muy bien, ojalá el proyecto siga para adelante y progresando. Víc-
tor siempre nos comenta que su ilusión es llegar lo más arriba posible y 
nosotros desde luego siempre intentamos pensar en grande, solo que hay 
temporadas que se van complicado y ante la gran igualdad de esta categoría, 
pues te ves en la parte baja. Nosotros este año tuvimos muchas bajas, tene-
mos una plantilla muy corta y aún encima tuvimos un par de lesiones de 
larga duración que nos hicieron ver un poquito dónde estábamos y al final 
el objetivo tuvo que ser el de buscar la permanencia en Segunda B y yo creo 
que lo vamos a conseguir. Tengo mucha confianza en el equipo”.

- Ya casi para terminar, no podemos olvidarnos de las Escuelas Depor-
tivas de Verín, donde te formabas y donde tan bien están haciendo las 
cosas.
“Sí, así es, la verdad es que las Escuelas Deportivas de Verín siempre tuvieron 
muy buenas generaciones. Yo empecé en las Escuelas de Viana, luego pasé 
a Verín y tuve la suerte de formar parte de una generación con compañeros 

muy buenos e hicimos un gran equipo, teniendo la posibilidad de luchar 
varios años en el Campeonato de España e incluso siendo subcampeones 
uno de ellos, que es algo que fue muy bonito y me hizo muy feliz en su 
momento”.

¿Qué recuerdos tienes de aquel Nacional?
- “Recuerdo que al final fue una sensación agridulce, porque perder una 
final siempre te deja un mal sabor de boca, pues además perdimos 7-5 y la 
tuvimos muy, muy a tiro, estando en algunos momentos por delante en el 
partido y bueno, después ya la felicidad es mucho mayor cuando pasan las 
horas, pues lo logrado fue algo espectacular, ya que estuvimos a un nada de 
ser Campeones de España”.

- Iago, muchas gracias por estar en los micrófonos de ES Radio Galicia, 
esperamos hablar contigo en un par de meses y felicitarte por esa perma-
nencia del Sala Ourense en Segunda “B”.
“Muchas gracias a vosotros por escucharme y ojalá que así sea y podamos 
celebrarlo. Nosotros lo vamos a dar todo y yo estoy seguro de que lo vamos 
a conseguir”.











52 • GALICIA Sport
FÚTBOL www.jlpublicaciones.com

EL CELTA LLEGA A LA PELEA POR EUROPA AL RÍTMO QUE MARCA VEIGA
La explosión del canterano está siendo clave para cambiar la mentalidad de un equipo que sueña en grande.

El RC Celta pasa por el mejor momento de la campaña y quizás de los 
últimos años, tras sumar 17 de los últimos 21 puntos en juego, lo que sig-

nificó poner algo más que pie y medio en la permanencia, pasando a luchar 
por objetivos superlativos como lograr la clasificación para competiciones 
europeas. El equipo de Carlos Carvalhal enamora y buena culpa de ello la 
está teniendo la eclosión de un Gabri Veiga que se ha convertido ya en uno 
de los mejores jugadores de España y del panorama europeo, tan solo unos 
meses después de subir desde el filial de forma definitiva. Que el de Porriño 
continúe en Vigo el próximo curso es poco menos que un imposible, pues 
son una infinidad los equipos que están dispuestos a pagar su cláusula de res-
cisión, la cual asciende a 40 millones de euros. Como confirmó el presidente 
Mouriño en rueda de prensa, por Gabri mostraron ya interés cuatro de los 
diez primeros clasificados de la mejor liga del mundo, es decir, la Premier 

League inglesa. Real Madrid y FC Barcelona no han dicho aún su última pa-
labra y en junio será el momento de ver cómo se resuelve un caso que puede 
dejar un dinero en las arcas muy importante para el club celtiña. 
Pero volviendo a lo deportivo, el RC Celta 2022/2023 es un verdadero equi-
pazo, sobre todo tras pasar por un mercado de invierno que terminó por 
compensar la plantilla de manera clara. El cambio de técnico también fue 
muy importante, y no porque el Chacho Coudet no fuese un entrenador 
bueno, que lo era, pero quizás Carvalhal sea un técnico más adecuado para 
las condiciones de esta plantilla. También hay que de decir que todo lo que le 
negaron al argentino en cuanto a jugadores, se lo concedieron al portugués, 
pero él está respondiendo a las expectativas de manera muy evidente, hasta 
el punto de maravillar y convertir a sus pupilos en un grupo temible para 
cualquiera equipo del panorama nacional. 
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EL CD LUGO TIENE LA PERMANENCIA PRÁCTICAMENTE IMPOSIBLE
La entidad pasa por una crisis sin precedentes en los últimos años y salvo milagro perderá la categoría.

Doce puntos en nueve partidos. Esa es la diferencia a limar por un CD 
Lugo que no hizo méritos durante el curso para poder aspirar a más. Los 

rojiblancos no acertaron en la confección de la plantilla el pasado verano y 
por si fuera poco, no tuvieron paciencia para aguantar los chaparrones en los 
malos momentos, entrando en un sin fin de cambios de entrenadores a lo 
largo de la campaña, siendo la inestabilidad total y absoluta prácticamente 
durante la totalidad de los meses. Salvar así una categoría profesional se an-
toja poco menos que un imposible y el tiempo está confirmando que la crisis 
no se termina actuando sin cabeza. Tino Saqués, presidente rojiblanco, debe 
reflexionar muy seriamente y tomar nota para no volver a cometer en el fu-
turo errores de principiante en un mundo del fútbol que es extremadamente 
complejo y que no está precisamente para andar buscando milagros a través 
de cosas que no tienen ni el más mínimo sentido. Decir que por el CD Lugo 

pasaron ya cuatro entrenadores esta misma temporada 2022/2023 habla cla-
ro sobre lo mal que hicieron las cosas desde la directiva. Ya los últimos años 
apuntaban a caóticos, pero como el equipo fue capaz de evitar las cuatro 
últimas plazas de la clasificación, todo se pudo disimular. La más cruel de las 
realidades llegó en el curso actual y lo peor de todo, con la clara sensación de 
que lo peor está todavía por llegar y que la desintegración del Lugo puede ser 
total y absoluta. Por si fuera poco, la afición está totalmente desenganchada, 
cada vez hay más butacas vacías en un Anxo Carro que comienza a dar los 
últimos coletazos en el fútbol profesional, tras haber disfrutado de la mejor 
época de su historia. Aquel penalti transformado por Manu en el Ramón de 
Carranza de Cádiz, y que llevó la gloria a la ciudad de las Murallas, fue el 
inicio de algo mágico y que quién sabe hasta dónde pudiese haber llegado si 
en su momento no salen del club los Bouso, Mouriz o el mismísimo Setién. 
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EL DEPOR SE VOLVIÓ A REENGANCHAR A LA PELEA POR EL TÍTULO
El triunfo ante el Celta B dejó atrás una racha de tres encuentros consecutivos sin conocer la victoria.

El Depor volvió a ganar, tras tres jornadas consecutivas sin conocer el triun-
fo, en un encuentro que se le presentaba incómodo ante el Celta B, pero 

que terminó por resolver con ese poso que suelen tener los equipos cam-
peones. Al filial le pudo la presión en Riazor, un escenario superlativo, que 
volvió a acoger a más de 25.000 aficionados, lo que habla muy claro de la 
grandeza de un club que a buen seguro regresará al lugar que le corresponde. 
Recuperar el fútbol profesional es el primer gran reto, quizás el más compli-
cado, pues por historia, la categoría de bronce del fútbol nacional siempre 
fue considerado un auténtico pozo, por diferentes circunstancias, entre ellas 
la de encontrarte a filiales hechos a base de talonario o a otros con talento a 
raudales con chicos de cosecha propia. Con el triunfo ante el conjunto olívi-
co, el equipo de Óscar Cano se reenganchó a la pelea por el ascenso directo, 
tras situarse a tan solo tres puntos del Alcorcón, teniendo los madrileños que 
visitar Riazor el próximo 6 de mayo, a cuatro jornadas para la conclusión. 

MEJORAR FUERA DE CASA SERÁ DETERMINANTE
Al Depor le cuesta a domicilio una infinidad, eso es una evidencia ya a estas 
alturas de campeonato. Los blanquiazules no encontraron regularidad fuera 

de casa en toda la campaña, aunque al menos sí fueron capaces de ir sacando 
victorias a cuentagotas, para no desengancharse del objetivo del salto directo 
a la Liga Smartbank. Tras un nuevo capítulo negativo en León, donde los 
coruñeses dieron una muy mala imagen, perdiendo ante la Cultural ante 
más de 3000 deportivistas presentes en las gradas, la afición explotó, per-
diendo la paciencia definitiva con el grupo y en especial con un Óscar Cano 
criticadísimo. Los gritos de Óscar Cano dimisión fueron unánimes, en una 
de las mayores broncas que se recuerdan hacia un técnico en casa Depor en 
las últimas décadas, pues a pesar de lo mal que lo ha hecho el club en los 
últimos 9 años, fueron en contadas ocasiones en las que los entrenadores 
pagaron los platos rotos. Que la parroquia no casa con el granadino es una 
absoluta evidencia y ante el Celta B volvieron a abuchearlo. El próximo des-
plazamiento a Salamanca es una nueva final y en las gradas volverá a haber 
un gran número de deportivistas. Ojo a este partido, pues como el Depor 
vuelva a dar una imagen similar a la que dio en León, es muy probable que 
haya un cambio en el banquillo para afrontar las últimas jornadas del cam-
peonato y un posible play off. La igualdad es máxima en la liga e hilar fino 
y con cabeza, sabiendo tener tranquilidad en las malas, será determinante.
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el racing de ferrol vuelve a aspirar a todo
Los departamentales dejaron atrás las dudas y regresaron a la pelea por el título de liga.

El Racing de Ferrol comenzó la temporada de manera fulgurante, sumando 
22 puntos de los primeros 24 en juego, lo que lo llevó a liderar la liga. 

Pero a partir de ahí, los verdes entraron en problemas, en gran parte debi-
do a las lesiones, sobre todo en los laterales, resintiéndose los resultados de 
manera muy clara, llegando las victorias a cuenta gotas, peligrando incluso 
la clasificación para el play off. En esos duros momentos, el Racing supo 
aguantar y con la llegada del nuevo año regresó la buena versión de los de 
Cristobal Parralo. Y es que en las últimas diez jornadas no conocen la de-
rrota, sumando 22 puntos de 30 posibles, incluyendo triunfos de prestigio 
como el conseguido en Santo Domingo, terreno de juego del líder Alcorcón. 
Los departamentales aspiran nuevamente a todo y lo hacen con la garantía 
de disponer de uno de los mejores ataques de la liga, por no decir el mejor, 
brillando sobre manera un Carlos Vicente que es un cuchillo imposible de 

detener en el flanco derecho del terreno de juego. Sus actuaciones maravillan 
y ponen en evidencia que en esto del balompié, lo más importantes es tener 
talento para saber fichar. Que este chico no esté en el fútbol profesional es 
tan solo una muestra más de la incompetencia de la mayoría de los directo-
res deportivos del fútbol español, los cuales prefieren apostar por vídeos de 
representantes de jugadores de cualquier lugar del mundo, que recorrerse los 
campos de Primera RFEF, en los cuales se ve talento a raudales en la mayoría 
de los equipos. Si al bueno de Carlos, le sumamos a Heber y a un Manu Jus-
to de dulce y convertido en uno de los máximos artilleros de la categoría de 
bronce, el resultado solo puede ser brillante. Quedan nueve  jornadas, diez 
para el Racing, pues debe jugar el encuentro aplazado ante el Córdoba, el 
cual se suspendió en el minuto 11. Lo primero pasa por asegurar el play off, 
pero que nadie descarte que el título pueda teñirse de verde en esta ocasión.
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el pontevedra cf se la juega con juan señor al mando
Las últimas jornadas serán clave para el devenir de una entidad que no se rinde en la lucha por permanecer.

El Pontevedra CF recuperó un poco el aire en una Primera RFEF que se le 
estaba haciendo muy grande, tras llegar este año a la categoría, después 

del brillante ascenso logrado la pasada campaña, tras pasearse por el grupo 
primero de Segunda RFEF. Los granates no encontraron regularidad en el 
presente curso y poco a poco se fueron hundiendo en la clasificación. Anto-
nio Fernández pagó los platos rotos y fue destituido como entrenador, pero 
la realidad también dice que a este equipo le falta un poco de potencial para 
poder caminar tranquilo por la categoría de bronce del fútbol nacional, lo 
que no quiere decir que no tenga grandísimos jugadores, que los tiene, pues 
solo hay que ver a los Brais Abelenda, Miguel Román, Borja Domínguez o 
el veterano Charles. Para substituir al técnico ourensano, la entidad granate 
no acudió al mercado, pues decidió apostar por el director deportivo para el 
banquillo, un Toni Otero que lo único que hizo fue incrementar la incerti-

dumbre, pues ya no es que no diese con la tecla, sino que sus ruedas de pren-
sa al final de cada partido eran cada día que pasaba más surrealistas. En pocas 
semanas fue cesado y con el equipo en una situación todavía más grave, al 
borde del descenso, ocupando el último lugar de la tabla. Pocas horas des-
pués, la entidad de la ciudad del Lérez anunció para el banquillo al veterano 
Juan Señor, quien a sus 64 años llevaba casi 20 años fuera de los banquillos. 
La decisión sorprendió nuevamente a propios y extraños, no siendo del gusto 
de prácticamente ningún aficionado, como por otra parte es lógico y normal, 
pero la realidad también dice que el Pontevedra CF se reenganchó a la pe-
lea, tras dar una buena imagen en Fuenlabrada, donde estuvo muy cerca de 
puntuar, y ganando en Pasarón de manera consecutiva a Algeciras y Linares. 
Queda mucho camino por recorrer, pero si hace unas semanas este equipo 
parecía desahuciado, a día de hoy parece capacitado para comerse el mundo. 
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EL ARENTEIRO CF TIENE EL ASCENSO CADA VEZ MÁS CERCA
La cuenta atrás comenzó para un equipo que se mostró absolutamente intratable hasta el momento.

El CD Arenteiro está muy cerca de sellar la mayor gesta de su historia con 
el ascenso a Primera RFEF, palabras mayores y que agotan los calificativos 

para poder definir lo que están consiguiendo los de Carballiño en los últimos 
años. Si estar en Segunda RFEF ya es un éxito muy complicado de conse-
guir  y para disfrutar al máximo, colarse en la categoría de bronce del fútbol 
nacional, en estos nuevos tiempos en los que tan solo hay dos grupos en la 
división, es algo más que un auténtico milagro, más aún cuando hablamos 
de un club de un municipio que no alcanza los 14.000 habitantes. Pero la 
junta directiva presidida por Argimiro Marnotes está demostrando que sabe 
muy bien de qué va esto del balompié y tras coger al club en Preferente, ya 
lo tiene  a las puertas de hacer tamblar a España.

EL COMPOSTELA CESÓ A FABIANO
La sorpresa más absoluta saltó en la SD Compostela a finales del mes de mar-

zo, pues tras una racha de tres encuentros sin ganar, siendo los resultados dos 
empates y una derrota, la junta directiva decidió cesar a Fabiano. El equipo 
caminaba segundo por entonces, pero eso no fue suficiente aval para que el 
brasileño finalizase la temporada. Es cierto que el Compos siempre es un 
equipo que en Segunda RFEF debe aspirar al ascenso, pero no es menos cier-
to que no tiene el potencial para poder igualar los números de un Arenteiro 
que solo perdió un partido en todo el curso y precisamente ante la Esedé de 
Fabiano. El tiempo dirá si el cambio en el banquillo mereció la pena o no, 
por el momento, es difícil entender una decisión tan drástica a poco del final. 
La nueva apuesta del Compos estaba en la casa, pues Cardeñosa se hizo cargo 
del grupo, al menos de manera provisional, veremos en las próximas semanas 
cómo se van desarrollando los acontecimientos. Jugar el play off no debería 
escaparse en Santiago de Compostela, pero en esto del fútbol cualquier paso 
en falso se puede pagar muy caro.
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Alejandro Barreiro González lleva toda una vida vinculado a los deportes 
de contacto, llegando al mundo del boxeo de manera definitiva en el año 

2020, en una decisión tomada en aquellos largos días de confinamiento obli-
gatorio, tras la llegada del virus del covid. Desde esos duros momentos se 
preparó, debutando un año después y acudiendo a su primer Campeonato 
Gallego, en el que se quedó a un paso de la final, tras ceder a los puntos. Ahí 
prometió más batalla y en 2022 regresó, esta vez para subirse a lo más alto 
del cajón, tras ganar a lo grande y con autoridad.

- Alejandro, hablábamos hace unos meses, las cosas iban de manera in-
maculada, regresabas a la competición con el mundo del boxeo, una de 
tus grandes pasiones, también estabas volcado con el Centro Deportivo 
Nova Saúde, cuéntanos un poquito, ¿cómo sigue todo?
- “Pues las cosas en lo deportivo van muy bien y en lo profesional también. 

El objetivo que me marqué hace dos años he podido conseguirlo y bueno, 
ahora la perspectiva de futuro es seguir creciendo un poquito más”. 

- Háblanos de los campeonatos, pues ya eres campeón de Galicia y no te 
conformas, ¿no es así?
- “En el año 2021 había ido a mi primer Campeonato Gallego, lo hice en 
la categoría de menos de 75 kg. Quedé en el tercer puesto en una cita cele-
brada en Sanxenxo. Ya en el año 2022 se volvió a organizar el Campeonato 
Gallego de promesas y en esta ocasión acudí en la categoría de menos de 80 
kg, celebrándose el evento en la Serra de Outes. Fueron unos meses duros 
de preparación, al final tienes que compaginar el trabajo con los entrena-
mientos, tengo suerte de que tengo a mi lado a mi padre para echarme una 
mano, luego está también Manuel Mayobre, pues pertenezco a su club, y es 
el entrenador con el que voy a los campeonatos. Como te comentaba, fue 

“fue el premio a meses duros de trabajo”
Alejandro Barreiro ganó el Campeonato Gallego 2022, cumpliendo así el objetivo que se marcó dos años antes.
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una preparación dura, sumándole que tres semanas antes del evento tuve la 
pérdida de mi abuelo, y bueno, pues todo se acumuló. Al final sacas fuerzas, 
tenía ese extra de motivación de poder alcanzar ese objetivo que me había 
marcado hace dos años, el de conseguir ser Campeón Gallego, y cuando 
tienes una pérdida pues aún lo quieres conseguir con más fuerza. Mi abuelo 
fue siempre una persona que me impulsó y me apoyó siempre en todo lo 
relacionado con el deporte. Fue un extra de motivación, él siempre me quiso 
ver, al final no pudo ser, le hubiera gustado verme en un ring, competir, pero 
no pudo ser, son cosas que pasan en la vida y sacamos fuerzas para poder sa-
car el campeonato adelante y dedicarle el título. Una de las cosas que aprendí 
es que dios no le da sueños equivocados a nadie y está claro que aparte de 
que me preparé muy bien, llegué físicamente muy bien, creo que tuve esa 
pequeña ayudita desde el cielo”.

- Cómo fue el Campeonato Gallego en sí, ¿lo ganabas sufriendo o lo 
hiciste con autoridad?
- “Si te digo la verdad, hasta el último momento no sabía quién era mi rival, 
durante la última semana hubo muchos cambios en lo que es la competi-
ción, fue un poco ajetreo, pues a falta de poco tuvieron que reorganizar, 
luego desorganizar, después volver a organizar, y al final no sabías muy bien 
hasta el final contra quién peleabas o contra quién dejabas de pelear. El rival 
que me tocó fue un rival que ya tenía experiencia en el Campeonato Galle-
go, pero era un rival de esos contra los que me siento bastante cómodo. Un 
boxeador ofensivo, echado para adelante y eso a mí me va bien por mí estilo. 
Yo soy un boxeador que me gusta desplazarme bastante, moverme bastante 

en el ring y bueno, la verdad es que fue un combate en el que estaba muy 
bien físicamente y además me salió una muy buena estrategia, que la pude 
llevar a cabo en el combate para no tener ningún tipo de duda de que había 
ganado la final”.

Y ahora que ya eres Campeón de Galicia, ¿te planteas poder acudir a un 
Nacional?
- “No, un Nacional son palabras mayores. Ya no solo es quedar Campeón de 
Galicia, tienes que tener un número mínimo de combates y después bueno, 
estar en élite y ganar un campeonato en élite. Te lo estoy diciendo de memo-
ria, pero bueno, que más o menos es algo así, para hacernos una idea. Todo 
eso ya requiere más entrenamientos, mucho tiempo y yo ya tengo una edad 
en la que no puedo plantearme esas cosas. Tengo 32 años, tengo que trabajar 
y está claro que la prioridad siempre tiene que pasar por el trabajo”.

- ¿Y en 2023 qué?
- “En 2023 el objetivo es intentar seguir mejorando, intentar seguir corri-
giendo detalles de mi forma de pelear y seguir estando en un buen estado 
de forma para estar preparado cuando llegue una pelea o una competición. 
Ahora mismo no tengo nada a la vista por el momento, pero este año voy a 
intentar hacer algún combate, o alguna velada y si dios quiere volver a pre-
sentarme al Campeonato Gallego”. 

- En la anterior entrevista me decías que durante la pandemia veías vi-
deos de Mike Tyson y eso te sirviera mucho de motivación para compe-
tir, imagino que esa moral continúa por las nubes, más aún tras saber ya 
lo que es la victoria.
- “El boxeo es un deporte que siempre he querido practicar, siempre quise 
saber lo que se siente encima de un ring y lo he podido hacer. A partir de 
ahí, me entraron ganas de más y dije, pues por qué no. No me arrepiento de 
regresar a los deportes de contacto. Cuando hice mi primer combate cumplí 
lo que siempre quise, vivir la experiencia de subirme a un ring y saber lo 
que era, después de eso me metí entre ceja y ceja el ser campeón de Galicia 
y hasta que lo conseguí no paré. Al final, cuando se me mete una cosa en la 
cabeza, intento conseguirla y en este caso la pude alcanzar, estoy muy feliz y 
es una experiencia más que se suma a mi vida”.

- Mirando a tu profesión y en este caso a tu empresa, en el 2018 nacía 
el Centro Deportivo Nova Saúde y desde un primer momento el éxito 
fue rotundo, luego llegó la pandemia, la vida se complicó un poco para 
todos, pero poco a poco llegó la normalidad y en cuanto al Centro De





GALICIA Sport • 63
POLIDEPORTIVOwww.jlpublicaciones.com

Alejandro Barreiro González lleva toda una vida vinculado a los deportes 
de contacto, llegando al mundo del boxeo de manera definitiva en el año 

2020, en una decisión tomada en aquellos largos días de confinamiento obli-
gatorio, tras la llegada del virus del covid. Desde esos duros momentos se 
preparó, debutando un año después y acudiendo a su primer Campeonato 
Gallego, en el que se quedó a un paso de la final, tras ceder a los puntos. Ahí 
prometió más batalla y en 2022 regresó, esta vez para subirse a lo más alto 
del cajón, tras ganar a lo grande y con autoridad.

- Alejandro, hablábamos hace unos meses, las cosas iban de manera in-
maculada, regresabas a la competición con el mundo del boxeo, una de 
tus grandes pasiones, también estabas volcado con el Centro Deportivo 
Nova Saúde, cuéntanos un poquito, ¿cómo sigue todo?
- “Pues las cosas en lo deportivo van muy bien y en lo profesional también. 
El objetivo que me marqué hace dos años he podido conseguirlo y bueno, 
ahora la perspectiva de futuro es seguir creciendo un poquito más”. 

- Háblanos de los campeonatos, pues ya eres campeón de Galicia y no te 
conformas, ¿no es así?
- “En el año 2021 había ido a mi primer Campeonato Gallego, lo hice en 
la categoría de menos de 75 kg. Quedé en el tercer puesto en una cita cele-
brada en Sanxenxo. Ya en el año 2022 se volvió a organizar el Campeonato 
Gallego de promesas y en esta ocasión acudí en la categoría de menos de 80 
kg, celebrándose el evento en la Serra de Outes. Fueron unos meses duros 
de preparación, al final tienes que compaginar el trabajo con los entrena-
mientos, tengo suerte de que tengo a mi lado a mi padre para echarme una 
mano, luego está también Manuel Mayobre, pues pertenezco a su club, y es 
el entrenador con el que voy a los campeonatos. Como te comentaba, fue 
una preparación dura, sumándole que tres semanas antes del evento tuve la 
pérdida de mi abuelo, y bueno, pues todo se acumuló. Al final sacas fuerzas, 
tenía ese extra de motivación de poder alcanzar ese objetivo que me había 
marcado hace dos años, el de conseguir ser Campeón Gallego, y cuando 
tienes una pérdida pues aún lo quieres conseguir con más fuerza. Mi abuelo 
fue siempre una persona que me impulsó y me apoyó siempre en todo lo 
relacionado con el deporte. Fue un extra de motivación, él siempre me quiso 
ver, al final no pudo ser, le hubiera gustado verme en un ring, competir, pero 
no pudo ser, son cosas que pasan en la vida y sacamos fuerzas para poder sa-
car el campeonato adelante y dedicarle el título. Una de las cosas que aprendí 
es que dios no le da sueños equivocados a nadie y está claro que aparte de 
que me preparé muy bien, llegué físicamente muy bien, creo que tuve esa 
pequeña ayudita desde el cielo”.

- Cómo fue el Campeonato Gallego en sí, ¿lo ganabas sufriendo o lo 
hiciste con autoridad?
- “Si te digo la verdad, hasta el último momento no sabía quién era mi rival, 
durante la última semana hubo muchos cambios en lo que es la competi-
ción, fue un poco ajetreo, pues a falta de poco tuvieron que reorganizar, 
luego desorganizar, después volver a organizar, y al final no sabías muy bien 
hasta el final contra quién peleabas o contra quién dejabas de pelear. El rival 
que me tocó fue un rival que ya tenía experiencia en el Campeonato Galle-
go, pero era un rival de esos contra los que me siento bastante cómodo. Un 
boxeador ofensivo, echado para adelante y eso a mí me va bien por mí estilo. 
Yo soy un boxeador que me gusta desplazarme bastante, moverme bastante 
en el ring y bueno, la verdad es que fue un combate en el que estaba muy 
bien físicamente y además me salió una muy buena estrategia, que la pude 
llevar a cabo en el combate para no tener ningún tipo de duda de que había 
ganado la final”.

Y ahora que ya eres Campeón de Galicia, ¿te planteas poder acudir a un 
Nacional?
- “No, un Nacional son palabras mayores. Ya no solo es quedar Campeón de 
Galicia, tienes que tener un número mínimo de combates y después bueno, 
estar en élite y ganar un campeonato en élite. Te lo estoy diciendo de memo-
ria, pero bueno, que más o menos es algo así, para hacernos una idea. Todo 
eso ya requiere más entrenamientos, mucho tiempo y yo ya tengo una edad 
en la que no puedo plantearme esas cosas. Tengo 32 años, tengo que trabajar 
y está claro que la prioridad siempre tiene que pasar por el trabajo”.

- ¿Y en 2023 qué?
- “En 2023 el objetivo es intentar seguir mejorando, intentar seguir corri-
giendo detalles de mi forma de pelear y seguir estando en un buen estado 
de forma para estar preparado cuando llegue una pelea o una competición. 
Ahora mismo no tengo nada a la vista por el momento, pero este año voy a 
intentar hacer algún combate, o alguna velada y si dios quiere volver a pre-
sentarme al Campeonato Gallego”. 

- En la anterior entrevista me decías que durante la pandemia veías vi-
deos de Mike Tyson y eso te sirviera mucho de motivación para compe-
tir, imagino que esa moral continúa por las nubes, más aún tras saber ya 
lo que es la victoria.
- “El boxeo es un deporte que siempre he querido practicar, siempre quise 
saber lo que se siente encima de un ring y lo he podido hacer. A partir de 
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El mundo del baloncesto gallego vive un momento dulce y buena prueba de 
ello es la actuación de Obradoiro y Breogán en Liga Endesa masculina, del 

Ensino en la Liga Endesa femenina, consiguiendo una nueva permanencia de 
manera holgada, del Leyma Basquet Coruña y del Club Ourense Baloncesto 
en LEB Oro, con los herculinos terceros en la tabla y siendo uno de los claros 
favoritos al ascenso en el play off, o de un Baxi Ferrol que viene de conseguir 
el salto a la élite, tras pasearse por la Liga Femenina Challenge, ascendiendo 
en la antepenúltima jornada, tras 25 triunfos y tan solo 3 derrotas. 

EL BREOGÁN SE APUNTA EL DERBI
Lo que está haciendo el CB Breogán en los últimos años es de matrícula 

de honor y en el curso actual está completamente salvado a falta de diez 
jornadas para el final, sueña con el play off por el título, teniendo la octava 
plaza a tan solo una victoria, y tiene muy encarrilada su clasificación para las 
competiciones europeas del próximo curso. El triunfo de los de Veljko Mrsic 
en Fontes do Sar, cancha del Obradoiro CAB, en otro derbi gallego para la 
historia, fue definitivo para asegurar la permanencia y pensar hasta el final 
en cotas mayores. El encuentro fue apasionante, con el Obra mandando en 
la primera parte del partido, tomando una ventaja de 8 puntos al descanso. 
Pero los lucenses no habían mostrado aún su mejor versión, la cual salió a 
relucir en un tercer cuarto brillante en defensa y efectivo en ataque, limando 
la diferencia hasta voltear la contienda, para entrar al último cuarto con 

EL BREOGÁN SE APUNTA EL DERBI, EL LEYMA ENAMORA 
Y EL BAXI RECUPERA LA ÉLITE
El baloncesto gallego pasa por un gran momento en el actual curso 2022/2023, con diferentes clubes brillando.
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El mundo del baloncesto gallego vive un momento dulce y buena prueba de 
ello es la actuación de Obradoiro y Breogán en Liga Endesa masculina, del 

Ensino en la Liga Endesa femenina, consiguiendo una nueva permanencia de 
manera holgada, del Leyma Basquet Coruña y del Club Ourense Baloncesto 
en LEB Oro, con los herculinos terceros en la tabla y siendo uno de los claros 
favoritos al ascenso en el play off, o de un Baxi Ferrol que viene de conseguir 
el salto a la élite, tras pasearse por la Liga Femenina Challenge, ascendiendo 
en la antepenúltima jornada, tras 25 triunfos y tan solo 3 derrotas. 

EL BREOGÁN SE APUNTA EL DERBI
Lo que está haciendo el CB Breogán en los últimos años es de matrícula 
de honor y en el curso actual está completamente salvado a falta de diez 
jornadas para el final, sueña con el play off por el título, teniendo la octava 
plaza a tan solo una victoria, y tiene muy encarrilada su clasificación para las 
competiciones europeas del próximo curso. El triunfo de los de Veljko Mrsic 
en Fontes do Sar, cancha del Obradoiro CAB, en otro derbi gallego para la 
historia, fue definitivo para asegurar la permanencia y pensar hasta el final 
en cotas mayores. El encuentro fue apasionante, con el Obra mandando en 
la primera parte del partido, tomando una ventaja de 8 puntos al descanso. 
Pero los lucenses no habían mostrado aún su mejor versión, la cual salió a 
relucir en un tercer cuarto brillante en defensa y efectivo en ataque, liman-
do la diferencia hasta voltear la contienda, para entrar al último cuarto con 
cuatro de ventaja. No les tembló el pulso a los visitantes en cancha ajena y 
cuando más apretaron los compostelanos, poniéndose con uno de ventaja 
con el 62-61, volvió a salir la superioridad breoganista, para de un zarpazo 
disipar todas las dudas y dejar claro que iban a por el triunfo y además con 
superioridad. Ocho puntos consecutivos les dieron siete unidades de ventaja 
a los de Mrsic y ahí se acabó el partido, manteniendo la renta hasta el final 
para un 67-74 que significó el primer triunfo visitante en un derbi en época 
moderna, pues en Fontes do Sar siempre había ganado el Obra y en el Pazo 
Universitario dos Deportes siempre lo había hecho el Breo. Mirando a la 
temporada de los santiagueses, el equipo de Moncho Fernández también está 
realizando un curso sensacional, de hecho, al derbi se llegó con los dos equi-
pos empatados a victorias, con lo que la pelea también es la misma, es decir, 
la clasificación para la Champions League del próximo curso, no diciendo 
tampoco su última palabra de cara al play off. Contar con dos equipos de 
nuestra tierra en competiciones europeas parecía una locura hace bien poco, 
pero la realidad dice que a día de hoy ya no es una utopía el poder lograrlo.

EL BAXI FERROL CONSIGUIÓ EL ASCENSO A LIGA ENDESA
Tan solo un año después de perder la categoría, el Baxi Ferrol logró regresar 

a Liga Endesa. Y lo hizo en un Pabellón Municipal de A Malata hasta la 
bandera, y que vio como las suyas daban buena cuenta del Canoe, para co-
menzar a continuación la fiesta. Para ello fueron necesarias 25 victorias en 28 
partidos, pudiendo celebrar el salto con antelación y a lo grande, quedando 
patente de paso la gran calidad de una plantilla a la que se le queda pequeña 
la Liga Challenge y que ahora debe dar un paso más en la élite del baloncesto 
nacional. Que Ferrol es lugar de baloncesto por historia nadie lo duda y el 
regreso del Baxi le vuelve a dar ese estatus de ciudad grande en el mundo de 
la canasta. Ahora, el siguiente paso es consolidarse en la Liga Endesa y quién 
sabe si en un futuro a medio plazo poder luchar por cotas mayores. El primer 
pasó ya llegó y este éxito deben disfrutarlo al máximo las jugadoras, el cuerpo 
técnico, la junta directiva y la afición. Prometieron volver y una vez más no 
han decepcionado en sus altas expectativas, pues lo hicieron en el primero de 
los intentos y a lo grande.

NADIE PUEDE PARAR A ESTE BASQUET CORUÑA
El Leyma Basquet Coruña vive la mejor temporada de su historia y con una 
racha de 13 victorias en los últimos 14 partidos, la mayoría de ellos con 
una superioridad pasmosa, ascendió desde la décima plaza hasta la tercera, 
teniendo el play off asegurado a falta de nueve partidos, teniendo también 
muy encaminada su clasificación entre los cinco primeros, lo que significaría 
conseguir factor cancha en los cuartos de final de las eliminatorias al mejor 
de cinco. La euforia está desbordada en A Coruña y no es para menos, pues 
el equipo de Epifanio ilusiona de una forma imposible de contener, con en-
cuentros maravillosos, mostrando un poderío que no se recuerda en Riazor 
en esta categoría y además a través de una plantilla aguerrida, trabajadora, 
que tiene calidad, pero además pelea como nadie por cada pelota, sabiendo 
sufrir en las malas, para asentar golpes imposibles de paliar cuando se entona 
en su mejor versión. Si este equipo se hubiese acoplado un poquito antes, 
estaría incluso en la lucha por el ascenso directo y eso es algo casi increíble 
cuando hablamos de la LEB Oro con más nivel de equipos de la historia.
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EL CDxr compostela ya prepara una nueva edición de su campus
El evento tendrá una duración de 6 semanas a los largo de los meses de junio, julio, agosto y septiembre.

El Club Deportivo Ximnasia Rítmica Compostela celebrará durante los 
meses de junio a septiembre la octava edición de su Campus de Verano, 

que este año pasará a denominarse VIII CAMPUS DE VERANO RÍTMI-
CA COMPOSTELA by COBRE SAN RAFAEL. Y es que la empresa mi-
nera COBRE SAN RAFAEL dará nombre a esta octava edición, después 
del acuerdo entre ambas entidades por el cual, durante el año 2023, será el 
patrocinador principal del Club Deportivo Ximnasia Rítmica Compostela. 

El campus tendrá una duración de 6 semanas repartidas a lo largo de 4 me-
ses, quedando organizado de la siguiente manera:

- Semana 1: del 26 al 30 de junio.
- Semana 2: del 3 al 7 de julio.
- Semana 3: del 10 al 14 de julio.
- Semana 4: del 17 al 21 de julio.
- Semana 5: del 21 al 25 de agosto.
- Semana 6: del 28 de agosto al 1 de septiembre.

Las seis semanas se celebrarán en Santiago de Compostela en horario de 
10:00 - 14:00 h, con servicio de guardería de 9:00 a 14:15.

 Podrán asistir:
1. Niños/as que quieran iniciarse en la gimnasia rítmica.
2. Niños/as que practican gimnasia rítmica, compitan o no con sus clubs, 
colegios o escuelas.

Para inscribirse, los interesados pueden hacerlo a través de la web: 
- www.ritmicacompostela.com
La edad de participación será a partir de los 5 años de edad.
Cuota de participación (precio por semana): 
- Socios del C.D.X.R. Compostela y del C.X. Oroso: 68€ 
- No socios:78€

Incluye:
- Seguro responsabilidad civil y seguro de accidentes.
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BANDIA LODEIRO: “es un sueño haber conseguido que 
el ausarta esté en el concello de bergondo”
La entrenadora vasca es la gran impulsora del mundo de la gimnasia rímica en un municipio que confía al máximo en ella, 
tras haber demostrado sus credenciales en años pasados en el colegio CPI Cruz do Sar.

Bandia Lodeiro Anguiano, es la fundadora de la segunda sede del Club Rít-
mica Ausarta, la cual se inauguró el pasado mes de octubre en Bergondo, 

tras triunfar en años anteriores el mundo de la gimnasia rítmica en el colegio 
CPI Cruz do Sar del mismo municipio. Tanto el Concello de Bergondo 
como el APA del cole se volcaron con la entrenadora vasca, conjugándose 
todos los condicionantes para la creación de un club en el municipio. 

EN EL CONCELLO DE BERGONDO SE INSTALÓ UNA SEGUNDA SEDE DEL AUSARTA
“Sí, en el Concello de Bergondo, que además es un concello que está cerqui-

ta de Coruña y estaba muy interesado. Empecé en el colegio, en el CPI Cruz 
do Sar, empezamos allí con 22 niñas, funcionó la cosa, porque los del conce-
llo me dijeron que bueno, que primero había que probar a ver si funcionaba 
bien la gimnasia rítmica en el concello a través de colegio que es donde hay 
niñas, el APA del colegio me ayudó un montón a impulsar el club y gracias al 
concello y al APA del cole pudimos llevar adelante el Club Ausarta también 
en Bergondo. Empezamos en octubre del año 2022 con 17 niñas de diferen-
tes edades, desde los 4 a los 11 años, además seguimos en el colegio también, 
además del club y también estamos en un cole de Sada”.
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OBJETIVOS
“Ir creciendo poquito a poco, seguir promocionando este deporte en el conce-
llo para que las niñas practiquen este deporte y después, con entrenamientos 
y demás, debemos ir subiendo el nivel, para en 2024 ir trabajando a niñas 
para que poco a poco se puedan introducir en el ámbito de competición. Ba-
sicamente es mejorar cada día y aprender, aprender este deporte y disfrutarlo, 
porque es muy bonito y apasionante”.

LAS NIÑAS YA COMIENZAN EN EDADES BAJAS
“Normalmente, las niñas suelen empezar ya con 4 o 5 años, tenemos incluso 
una niña que empezó con 3 y ahora mismo tenemos niñas entre esa edad y los 
11 años. De momento son aún pequeñitas, pero mucho mejor, porque pode-
mos ir trabajando la base de la técnica para cuando vayan creciendo esa base 
esté trabajada y poquito a poco las convierta en mejores deportistas

ENTRENAMIENTOS
“Estamos entrenando los lunes y los miércoles durante una hora cada día y 
después hay un grupo, el de las más mayores, que se quedan ya dos horas, 
desde las 18 horas hasta las 20”.

LA PASIÓN DE BANDIA POR EL MUNDO DE LA RÍTMICA
“Yo comencé con 6 años en un club de Donosti, yo era muy vergonzosa y mi 
madre me metió en varias actividades y al final la rítmica era lo que más me 
gustaba. A partir de ahí fui mejorando con el tiempo y al final fuimos a compe-
ticiones autonómicas de conjuntos, también en Campeonatos de España du-
rante varios años, hasta que lo dejé cuando tenía 17 años, debido a una lesión 
de rodilla, coincidiendo también con el momento que me vine para Galicia 
por motivos de estudios y demás, a estudiar la carrera. A la vez quería seguir 
vinculada al mundo de la gimnasia rítmica, me saqué los cursos de entrenadora 
en Logroño y en Madrid, conseguí los tres niveles y durante estos diez años 
llevo siendo entrenadora de gimnasia rítmica, desde los 18 hasta los 28”.

AMOR POR GALICIA
“Yo soy de Euskadi, pero me gusta mucho Galicia, ya llevo tiempo aquí y yo 
creo que ya me quedo aquí a vivir para siempre. Al final, mi familia también es 
gallega, tenía familia aquí ya y me encanta esta tierra y aún encima estoy muy 
a gusto y la gente se porta muy bien conmigo y me van las cosas bien”.

UN SUEÑO POR CUMPLIR
“Mi sueño ya está conseguido, que es poder trabajar a través de mi club, de un 

club deportivo que he fundado yo. Aportar mis conocimientos y confeccionar 
un modo de trabajo que esté fundado en la eficacia, a mi manera, como pienso 
que se deben hacer las cosas. Desde ahí yo espero conseguir llegar a los objeti-
vos que nos vayamos proponiendo. Sobre todo quiero que las niñas lo pasen 
bien entrenando, pero consiguiendo también mejoras y los objetivos que se 
marquen. Me gustaría que las niñas tengan pasión por la rítmica, que les guste 
y que vengan a entrenar con ganas, porque les guste venir a hacer gimnasia rít-
mica. El objetivo principal de un club es que las niñas vayan a gusto a entrenar 
y después poquito a poco ir consiguiendo los objetivos, pero bueno, lo más 
importante es que disfruten mucho y se diviertan a través de este mundillo”.
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iván ares y javi pardo brillaron en sierra morena
El de Cambre, afincado en Carral, subió al podio, mientras que el de Allariz fue quinto clasificado.

El Rally Sierra Morena dio el pistoletazo de salida al Súper Campeonato de 
España y lo hizo con una destacada actuación de los pilotos gallegos, ya que 

Iván Ares subió al podio, tras finalizar en tercera posición, mientras que Javi 
Pardo fue quinto clasificado. En la prueba en tierras cordobesas se impuso Jan 
Solans, con un Skoda Fabia, sacando 19,2 segundos a un Pepe López que vuel-
ve por sus fueros en este 2023 y 35,6 a un Iván Ares que se impuso en hasta 
cinco de los 14 tramos, llegando a liderar el rally al final del primer tramo y del 
tercero. El de Cambre, afincado en Carral, está ya en plena forma y promete 
batalla de cara al título final. La competición comenzó sobre asfalto, pero la 
próxima prueba ya será sobre tierra, pues el 14 y 15 de abril será el turno del 
Rally Tierras Altas de Lorca. Para esa cita, Ares se preparó acudiendo al Rally 
Terra da Auga, perteneciente a la Copa de España de Rallyes de Tierra y que 
en esta edición cogió protagonismo el Concello de Ordes, el que conoce bien 
Iván, por lo que su objetivo claro es el triunfo. Al cierre de esta edición se estaba 

disputando la prueba, la cual estaba siendo un éxito de organización absoluto, 
al igual que lo fue en pasadas ediciones.

JAVIER PARDO TAMBIÉN COMENZÓ MUY BIEN

Javi Pardo también estuvo a un gran nivel en la cita inaugural del Súper Cam-
peonato, finalizando en quinta posición, o lo que es lo mismo, en la primera 
de la otra liga, pues Solans, Pepe, Iván y Cohete Suárez son claros candidatos al 
título final, al menos sobre el papel, veremos después lo que va dictaminando 
la tierra y el asfalto. Javi compitió con un Hyundai i20 en esta ocasión y dejó 
claro que su buen hacer en los últimos años en el Europeo no fue precisamente 
una casualidad. La temporada no ha hecho nada más que comenzar, pero ya va 
quedando claro que Galicia va a volver a tener mucho protagonismo, gracias a 
la calidad de sus pilotos.
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exhibición irmandiña en el mundial de motocross
Rubén Fernández y Jorge Prado comenzaron fulgurantes la temporada en la categoría reina.

El inicio soñado por todos los gallegos fue una absoluta realidad. Jorge 
Prado y Rubén Fernández no dejaron títere con cabeza en La Patagonia 

argentina, lugar donde se daba la bienvenida al Mundial 2023, concreta-
mente en el circuito de Villa La Angostura, para muchos de los grandes ex-
pertos, el mejor circuito del mundo. Y allí brillaron dos gallegos, saliendo 
Jorge Prado con la primera placa roja de la temporada, la que lo acredita 
como líder del campeonato. Eso sí, el primer Gran Premio del año se lo 
llevó Rubén Fernández. Y es que esta temporada, para dictaminar la cla-
sificación de cara a las carreras del domingo, se hace una carrera al sprint 
los sábados, la cual tiene una puntuación de diez puntos para el ganador, 
nueve para el segundo clasificado, ocho para el tercero y así sucesivamente 
hasta el décimo clasificado. Esa es la razón por la que Prado salió líder de 
Argentina, a pesar de no ganar el primer Gran Premio de la campaña. El 
de Gas Gas se impuso en la carrera al sprint y al día siguente en la primera 

de las carreras, mientras que en la segunda se sintió muy incómodo desde 
el principio, logrando salvar los muebles con un sexto puesto que le dieron 
la primera posición de la general. 
Por su parte, Fernández ganó el primer Gran Premio de su carrera en la 
categoría reina y lo hizo, después de ganar la segunda carrera con máxima 
autoridad y de finalizar cuarto en la primera, tras estar peleando por Prado 
por el liderato, pero finalmente el lucense se escapó y en la sexta vuelta 
Rubén pagó el esfuerzo y se vio superado también por Guadagnini y Re-
naux.
La primera clasificación general de la temporada sitúa a Jorge Prado con 50 
puntos, seguido por Rubén Fernández con 48 y por Romain Fevbre con 
44. Por su parte, Herlings, uno de los grandes favoritos al título se queda 
con 41 y Maxime Renaux con 40. Al cierre de esta edición se estaba dispu-
tando el segundo Gran Premio de la campaña en el circuito Riola Sardo.
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